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Message du président de la République à l’occasion 
de la Journée nationale du moudjahid

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a adressé un message à la veille 
de la célébration de la Journée 
nationale du moudjahid, 
commémorative du double 
anniversaire de l’Offensive 
du Nord-Constantinois et du 
Congrès de la Soummam (20 
août 1955 et 1956). En voici la 
traduction APS:
“Au nom de Dieu, Clément et 
Miséricordieux,
Prière et paix sur son Messager,
Concitoyennes, concitoyens,
Il est des évènements témoins 
des lourds sacrifices consentis 
durant la Glorieuse guerre 
de libération nationale qui 
constituent une halte pour 
nous remémorer, la grandeur 
de l’Algérie, la détermination 
de son peuple libre et sa 
prééminence, et célébrer 
ces évènements historiques, 
incarnant la bravoure d’un 
peuple qui a écrit, en lettres 
de sang, l’une des plus 
grandes épopées de l’histoire 
contemporaine, en triomphant 
des forces coloniales iniques et 
défaites.
En commémorant aujourd’hui le 

68e anniversaire de l’Offensive 
du nord constantinois (1955) et 
le 67e anniversaire du Congrès 
de la Soummam (1956), 
nous envahit à nouveau, sur 
la terre de lutte, citadelle de 
la liberté, ce sentiment de 
fierté d’appartenir à une patrie 
forte par les sacrifices de ses 
chouhada qui ont légué aux 
générations, la loyauté aux 
principes de l’intemporelle 
Déclaration de novembre et aux 
vertus consacrant la conscience 
nationale, les incitant à être 
jaloux de ce pays qui a livré un 
combat acharné pour se libérer 
du joug colonial... recouvrant 
sa liberté au prix d’un sang 
cher et sacré.
Concitoyennes, concitoyens,

Nous vivons aujourd’hui dans 
une Algérie souveraine, grâce 
à la loyauté envers ce sang 
généreux, qui nous incite à 
préserver cette Algérie chère 
à nos cœurs, en tant qu’Etat 
national protégé, respecté 
et fort de ses institutions 
constitutionnelles, de l’unité de 
son peuple et de la conscience 
et l’ambition de sa jeunesse.
La foi en la victoire qui a animé le 
chahid Symbole Zigoud Youcef 
et ses compagnons d’armes, 
les guidant dans l’Offensive 
du nord constantinois le 20 
août 1955, est la même foi 
qui avait amené les dirigeants 
de la Révolution, en pleine 
lutte armée, à tenir le Congrès 
de la Soummam pour asseoir 

les bases organisationnelles 
politiques et militaires de cette 
Révolution...
Une foi de laquelle nous 
puisons, en cette étape où 
nous nous dirigeons tous 
vers l’édification de l’Algérie 
nouvelle, la confiance en 
les capacités de la Nation 
qui renforcent notre volonté 
à réaliser, à la faveur de la 
conjugaison des efforts et au 
travail dévoué, des pas vers 
la réalisation d’indicateurs 
positifs dans les domaines du 
développement durable, et la 
poursuite, grâce à ses enfants, 
des acquis.
Des capacités qui contribuent 
au renforcement des acquis 
sociaux pour la préservation de 
la dignité du citoyen, et grâce 
auxquelles notre pays avance à 
pas géants vers l’élargissement 
de nos partenariats stratégiques 
à travers le monde afin 
d’insuffler une dynamique 
économique qui capte les 
investissements, et de confirmer 
la forte présence de l’Algérie et 
son influence au double plan 
régional et international.
Alors que nous célébrons 
le double anniversaire 

de l’offensive du Nord-
Constantinois et du Congrès de 
la Soummam, nous demeurons 
convaincus, animés par la foi 
en le serment des chouhada 
et conscients des capacités 
de l’Algérie et les facteurs de 
sa renaissance, de parvenir 
à davantage de progrès dans 
notre pays qui pourra faire 
entendre sa voix et consolider 
sa place, afin de continuer 
à s’acquitter pleinement de 
son rôle axial dans la région 
et dans le monde, puisant la 
détermination de l’attachement 
du peuple algérien à la 
fierté, à la souveraineté et au 
développement, et du legs des 
valeureux chouhada.
Nous nous inclinons, en cette 
occasion, à leur mémoire 
et adressons nos salutations 
distinguées et toute notre 
estime et considération à leurs 
frères moudjahidine, priant 
Allah de leur prêter longue vie, 
santé et bien-être.
Vive l’Algérie.
Gloire à nos valeureux martyrs.
Que la paix, la clémence, et la 
bénédiction d’Allah soient sur 
vous”.

L’Algérie poursuit grâce à ses enfants la réalisation 
des acquis dans différents domaines

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a affirmé samedi que l’Algérie 
poursuivait, grâce à ses enfants, 
la réalisation des acquis dans 
différents domaines.

Dans un message adressé à 
la veille de la célébration 
de la Journée nationale 

du moudjahid, commémorative 
du double anniversaire 
de l’Offensive du Nord-
Constantinois et du Congrès de 
la Soummam (20 août 1955 et 
1956), le Président Tebboune 
a indiqué: “nous puisons, 
en cette étape où nous nous 
dirigeons tous vers l’édification 
de l’Algérie nouvelle, la 
confiance en les capacités de 
la Nation qui renforcent notre 

volonté à réaliser, à la faveur 
de la conjugaison des efforts 
et au travail dévoué, des pas 
vers la réalisation d’indicateurs 
positifs dans les domaines du 
développement durable”.
“Des capacités qui contribuent 
au renforcement des acquis 
sociaux pour la préservation de 
la dignité du citoyen, et grâce 
auxquelles notre pays avance à 
pas géants vers l’élargissement 
de nos partenariats stratégiques à 
travers le monde afin d’insuffler 
une dynamique économique 
qui capte les investissements, et 
de confirmer la forte présence 
de l’Algérie et son influence 
au double plan régional et 
international”, a affirmé le 
Président Tebboune.
“Alors que nous célébrons 

le double anniversaire 
de l’offensive du Nord-
Constantinois et du Congrès de 
la Soummam, nous demeurons 
convaincus, animés par la foi 
en le serment des chouhada 
et conscients des capacités 
de l’Algérie et les facteurs de 

sa renaissance, de parvenir à 
davantage de progrès dans notre 
pays qui pourra faire entendre 
sa voix et consolider sa place, 
afin de continuer à s’acquitter 
pleinement de son rôle axial 
dans la région et dans le monde, 
puisant la détermination de 

l’attachement du peuple algérien 
à la fierté, à la souveraineté et au 
développement, et du legs des 
valeureux chouhada”, a ajouté le 
président de la République.
Le Président Tebboune a mis 
en exergue, à l’occasion de la 
commémoration de ce double 
anniversaire, “le sentiment de 
fierté d’appartenir à une patrie 
forte par les sacrifices de ses 
chouhada qui ont légué aux 
générations, la loyauté aux 
principes de l’intemporelle 
Déclaration de novembre et aux 
vertus consacrant la conscience 
nationale, les incitant à être 
jaloux de ce pays qui a livré un 
combat acharné pour se libérer 
du joug colonial... recouvrant sa 
liberté au prix d’un sang cher et 
sacré”.
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Goudjil salue l’intérêt accordé par le président 
de la République au dossier de la Mémoire

Le président de la 
République reçoit 

le ministre tunisien 
des Affaires étrangères

L’ambassadeur d’Algérie au Caire 
reçu par le MAE égyptien

Les résultats positifs enregistrés par l’Algérie 
sous la conduite du Président Tebboune salués

Les organisations de la 
famille révolutionnaire 
ont salué, jeudi, “les 

résultats positifs” enregistrés par 
l’Algérie dans divers domaines 
sous la direction du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, se félicitant des 
mesures visant à raffermir le 
front interne.
Dans un communiqué 
sanctionnant une réunion de 
concertation des secrétaires 
généraux de l’Organisation 
nationale des moudjahidine 
(ONM), de l’Organisation 
nationale des enfants de chouhada 
(ONEC) et de l’Organisation 
nationale des enfants de 
moudjahidine (ONEM), en 
prévision de la célébration de la 
Journée nationale du moudjahid 
(20 août), “les organisations de la 
famille révolutionnaire saluent, 
encore une fois, les résultats 
positifs enregistrés par le pays 
dans les différents domaines 
politique, économique, social, 
diplomatique et sécuritaire 
sous la direction judicieuse du 

président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
défenseur de la mémoire 
nationale collective et gardien 
de la souveraineté de l’Algérie 
des chouhada et de son référent 
novembriste”.
Après avoir renouvelé leur 
soutien au président de la 
République, les organisations de 
la famille révolutionnaire ont fait 
part “de leur adhésion effective 
au processus d’édification d’une 
Algérie nouvelle, une Algérie 
forte, développée, souveraine et 
fidèle au serment des chouhada et 
au message de Novembre”.
La guerre de libération, soulignent 
ces organisations, “ne se 
résume pas dans ses dimensions 
historiques ou à une entreprise 
révolutionnaire qui visait à se 
défaire du joug colonial. Elle est, 

par son esprit et son approche, 
un projet de société puisé de la 
Déclaration du 1er Novembre 
qui a prévu l’institution d’un Etat 
démocratique et social dans le 
cadre des principes de l’Islam”.
Les organisations de la famille 
révolutionnaire ont affirmé, dans 
ce cadre, adhérer à “l’édification 
de l’Etat du 1er Novembre 
dans toutes ses dimensions, 
économique, sociale et 
spirituelle”, et ce avec le concours 
de toutes les forces vives du pays, 
notamment les jeunes.
Condamnant, par ailleurs, “toutes 
les campagnes hostiles qui 
visent l’histoire, la Révolution 
et les réalisations de l’Algérie”, 
ces organisations ont mis en 
garde contre “les parties qui se 
nourrissent de la trahison et de 
la soumission, en adoptant des 
thèses coloniales et en falsifiant 
l’histoire par la remise en 
question des sacrifices et le passé 
immaculé des moudjahidine et 
des chouhada”, dans le but de 
“discréditer la révolution et saper 
le moral du peuple et sa fierté 

de la glorieuse révolution de 
novembre”.
Après avoir salué la 
commémoration du 60e 
anniversaire de la fête de 
l’Indépendance et de la jeunesse, 
intervenue sur décision du 
président de la République, elles 
ont affirmé que “les sacrifices des 
chouhada et des moudjahidine 
sont un message perpétuel”, 
rappelant la nécessité “d’oeuvrer 
à resserrer les rangs et d’éviter 
tout ce qui est susceptible de 
diviser ou de porter atteinte à 
l’unité des organisations”.
Evoquant la décision du président 
de la République d’instituer 
le 8 mai Journée nationale 
de la mémoire et le 4 août 
Journée nationale de l’Armée 
nationale populaire (ANP), 
digne héritière de l’Armée de 
libération nationale (ALN), 
ces organisations ont souligné 
que cette décision “se veut une 
reconnaissance des sacrifices 
consentis par le passé à ce jour, 
et une continuité du parcours 
de lutte intergénérationnel”, 

saluant les décisions du Président 
Tebboune dans le domaine social 
visant à soutenir le pouvoir 
d’achat du citoyen.
Elles ont appelé, dans ce sens, 
à “la révision de la loi relative 
au moudjahid et au chahid et à 
l’actualisation de ses articles”.
Les organisations ont valorisé 
“toutes les mesures susceptibles 
de renforcer le front interne”, 
annonçant “leur adhésion à 
l’Initiative pour renforcer la 
cohésion nationale et garantir 
l’avenir”. Elles ont préconisé 
d’accorder à cette initiative une 
dimension nationale inclusive.
Elles ont également réaffirmé, 
dans leur communiqué, “leur 
fidélité et loyauté envers l’ANP, 
digne héritière de l’ALN, en 
cette conjoncture dangereuse 
et sensible que traverse notre 
région, ciblée par des desseins 
coloniaux visant à ébranler 
sa sécurité et sa stabilité et à 
entraver le processus d’adhésion 
à des groupes internationaux 
prometteurs, comme les Brics”.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a reçu, mercredi, le 

ministre tunisien des Affaires 
étrangères, de la Migration et 
des Tunisiens à l’étranger, M. 
Nabil Ammar, envoyé spécial 
porteur d’un message de son frère 
M. Kaïs Saïed, président de la 
République tunisienne, indique un 
communiqué de la Présidence de 
la République.
L’audience s’est déroulée en 
présence du ministre des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger, M. Ahmed 
Attaf.

Le ministre des Affaires 
étrangères de la 
République arabe 

d’Egypte, M. Sameh Choukry, 
a reçu l’ambassadeur d’Algérie 
au Caire et délégué permanent 
auprès de la Ligue des Etats 
arabes, M. Abdelhamid Chebira, 
qui lui a remis une lettre 
manuscrite adressée au président 
égyptien, M. Abdel-Fattah Al-
Sissi, de la part de son frère le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune.
Lors de cette rencontre qui 
s’est tenue mercredi, le ministre 
égyptien des Affaires étrangères 
a affirmé “sa ferme volonté 
de poursuivre l’élargissement 
et l’approfondissement de la 
coopération entre l’Algérie 
et l’Egypte, et d’intensifier 

la concertation politique à 
différents niveaux”, saluant 
“le bon niveau atteint dans 
le domaine de la coopération 
économique entre les deux pays 
et les acquis obtenus”.
De son côté, M. Chebira a 
fait part de “la détermination 

de l’Algérie à promouvoir la 
coopération entre les deux pays 
frères, notamment dans les 
domaines de l’investissement, 
du partenariat et des échanges 
commerciaux, en exploitant les 
grandes potentialités disponibles 
en Algérie et en Egypte”.

Le président du Conseil de la 
nation, M. Salah Goudjil, a 
salué l’intérêt accordé par 

le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, au 
dossier de la Mémoire nationale, 
ainsi que son attachement à la 
préservation du caractère social 
de l’Etat.
Lors d’une entrevue accordée 
à la Télévision algérienne, à 
l’occasion de la célébration du 
double anniversaire de l’offensive 
du Nord-Constantinois et du 

Congrès de la Soummam (20 
août 1955-1956), M. Goudjil 
a mis en avant la symbolique 
et l’importance de ces deux 
événements charnières dans 
l’histoire de la glorieuse 
Révolution de Novembre, saluant 
“le grand intérêt qu’accorde le 
président de la République au 
dossier de la Mémoire nationale”.
Concernant la gestion des affaires 
publiques, le président de la 
Chambre haute du Parlement 
s’est félicité de la politique du 

président de la République visant 
à “consacrer le caractère social de 
l’Etat” et à “prendre en charge les 
dossiers y afférents”.
Le président du Conseil de la 
nation s’est en outre réjoui du 
“succès ayant couronné les 
déplacements du Président 
Tebboune en Russie, au Qatar, 
en Chine, en Turquie, en Italie 
et au Portugal”, estimant que ces 
visites “ont reflété l’image réelle 
de la diplomatie algérienne dans 
le concert des nations”.

Passant en revue le bilan du 
Conseil et la dynamique qu’il 
a connue à travers ses activités 
législatives et de contrôle ainsi 
qu’en matière de diplomatie 
parlementaire, M. Goudjil a 

rappelé les fondements de la 
politique extérieure de l’Algérie, 
qui, a-t-il dit, “privilégie les 
solutions pacifiques et négociées, 
rejette toute ingérence dans les 
affaires intérieures des pays 
et soutient les justes causes 
palestinienne et sahraouie et le 
droit des peuples opprimés à 
l’autodétermination”.
L’entrevue sera diffusée, samedi 
prochain à partir de 20h50 sur la 
chaîne terrestre (TV1) et la chaîne 
(A3) de la Télévision algérienne.
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Près de 8000 maîtres-assistants classe “B” recrutés 
dans les différents établissements universitaires

Les inscriptions aux œuvres 
universitaires ouvertes samedi 
via une plateforme électronique

Alger:

Rencontre sur le rôle 
des jeunes dans la réalisation 

du développement durable

Près de 8000 maîtres-
assistants (classe B), 
titulaires de diplômes de 

magistère ou de doctorat, ont 
été recrutés dans les différents 
établissements universitaires, 
a annoncé, samedi dans un 
communique, le ministère de 
l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique. 
“Dans le but d’éradiquer le 
chômage chez les porteurs 
des diplômes de magistère et 
de doctorat, et sur la base des 

propositions du ministre de 
l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique, 
approuvées lors du Conseil 
des ministres du 14 mai 
2023, le ministère a procédé 
au recrutement de près de 
8000 maîtres-assistants 
classe B dans les différents 
établissements universitaires”, 
indique la même source.
Le ministère a fait état, dans le 
même cadre, d’une “opération 
pour le recrutement de 1.409 

maîtres-assistants hospitalo-
universitaires, et de 693 
enseignants-chercheurs 
(classe B) dans les centres 
de recherche, pour un total 
de plus de 10.000 postes 
budgétaires”.
“Cette opération, la plus 
importante dans l’histoire de 
l’université algérienne, reflète 
le grand intérêt et les efforts 
fournis par l’Etat au profit de 
cette catégorie”, a souligné le 
ministère.

Le ministère de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique a invité jeudi dans un 

communiqué les nouveaux bacheliers à 
s’inscrire, à compter de samedi prochain, 
sur une plateforme électronique, 
pour pouvoir bénéficier des œuvres 
universitaires.
“L’accès aux œuvres universitaires 
+hébergement et bourse+ se fera, pour 
les nouveaux étudiants (Bac 2023), 
exclusivement à distance et avec zéro 
papier, via la plateforme électronique: 
https://progres.mesrs.dz/webonou”, selon 

la même source.
Les inscriptions seront ouvertes, précise le 
communiqué, “du samedi 19 août à 00h00 
jusqu’au mercredi soir 23 août 2023”.

La capacité des jeunes à contribuer 
au développement durable a 
été mise en avant, dimanche à 

Alger, lors d’une rencontre organisée à 
l’occasion de la Journée internationale 
de la jeunesse, sous le slogan “investir 
dans les jeunes pour un avenir prospère 
et un monde durable”.
A cette occasion, la représentante 
de l’Association algérienne pour la 
planification familiale (AAPF), Soumia 
Salhi a précisé que les jeunes sont “la force 
de l’avenir”, soulignant que l’objectif de 
la célébration de cette journée, proclamée 
par l’Assemblée générale de l’ONU, le 
17 décembre 1999, est de “valoriser les 

jeunes et leur capacité à contribuer au 
développement durable”.
Pour sa part, la chargée de programme 
au Fonds des Nations-unies pour la 
population (FNUAP), Badia Haddouche 
a appelé à renforcer la participation des 
jeunes au développement et à investir, à 
l’avenir, dans cette catégorie.
Dans ce sillage, le président de 
l’Association nationale “Solidarité 
Aids”, Ahcène Boufenissa, a souligné 
l’importance du slogan choisi par 
l’Algérie pour célébrer la Journée 
internationale de la jeunesse, appelant à 
œuvrer à placer la santé des jeunes “au 
centre des priorités”

Constantine: Hidaoui lance 
les réunions des commissions 

spécialisées du CSJ

Le président du Conseil supérieur 
de la jeunesse (CSJ), Mustapha 
Hidaoui a présidé mercredi soir à 

Constantine, le coup d’envoi des réunions 
des commissions spécialisées de ce Conseil 
dans sa session ordinaire.
Dans une déclaration à la presse en marge 
des travaux de ces réunions, M. Hidaoui 
a indiqué que les 8 commissions du CSJ 
se réuniront jusqu’au 24 août courant à 
Constantine pour “débattre, étudier et 
traiter une série de thèmes en rapport 
avec les jeunes et faire des propositions 
pour améliorer la situation de la jeunesse 
algérienne”.
Les réunions des commissions 
spécialisées constituent “l’un des maillons 
organisationnels du CSJ”, a souligné 
le même responsable précisant que ces 
commissions sont considérées comme 
un “outil technique permettant au CSJ de 
débattre toutes les idées et les propositions 
devant être présentées aux hautes instances 
du pays au service des jeunes”.
Rappelant que le programme annuel du 
CSJ avait été validé il y a environ un mois, 
M. Hidaoui a indiqué que “les commissions 
spécialisées se réunissent à partir 
d’aujourd’hui à Constantine pour discuter 
des priorités et des projets contenus dans ce 
programme annuel”.
Ces réunions ont pour but, a ajouté le même 
responsable, “d’étudier les différentes 
préoccupations posées auprès du CSJ ou 
collectées et observées dans les différentes 
wilayas du pays et ce dans divers domaines 
comme l’emploi, la citoyenneté, le 
développement durable, la solidarité, 
l’éducation et l’enseignement supérieur 

entre autres”.
Les projets, les propositions et les opinions 
qui déboucheront des réunions de ces 
commissions spécialisées seront “rendus 
public officiellement”, a fait savoir M. 
Hidaoui, rappelant que le CSJ agit avec 
les politiques publiques et les différents 
projets, lois et textes en rapport avec les 
jeunes en les examinant et en évaluant 
leur compatibilité avec les aspirations des 
jeunes.
Tous les textes en rapport avec les jeunes, 
à leur tête le plan national de la jeunesse 
(PNJ) seront débattus et feront l’objet 
de propositions en vue de développer la 
jeunesse, a souligné, M. Hidaoui qui a 
indiqué que les préoccupations observées 
par les commissions du CSJ, les comités 
communaux ou qui ont été adressées seront 
au menu de ces réunions (selon les priorités) 
et seront étudiées et déposées auprès des 
hautes instances.
La session ordinaire des réunions des 
commissions spécialisées du CSJ lancée 
au pôle sportif Abdelhamid Damache, à 
Constantine “constitue une occasion pour 
consolider la formation spécialisée des 
membres des commissions et suivre la 
concrétisation des programmes annuels à 
travers la communication dans le cadre des 
activités nationales qui seront organisées”, 
a-t-on appris des organisateurs
La première réunion a été consacrée à la 
commission de la citoyenneté, le bénévolat, 
la vie associative et la participation des 
jeunes à la vie publique et à la commission 
de l’emploi, de l’entrepreneuriat, de 
l’innovation et de l’économie de la 
connaissance.
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energie et mines :
M. Arkab examine avec l’ambassadeur qatari les moyens 

de renforcer la coopération bilatérale

Algérie-Chine :
La coopération économique et financière évoquée à Alger

L’AQS de Bellara obtient le certificat de conformité 
pour commercialiser le fer à béton en Europe de l’Est

La société de sidérurgie 
Algerian Qatari Steel 
(AQS) de Bellara (Jijel) 

obtient, auprès de l’Entreprise 
polonaise Zetom (essais, analyses 
techniques et certifications), 
un certificat de conformité du 
fer à béton qu’elle produit, 
lui permettant de pénétrer les 
marchés d’Europe de l’Est, a 
indiqué, samedi, la direction de 
l’information d’AQS.
La même source a ajouté qu’après 
achèvement des différents tests 
et analyses du produit et de son 
process de fabrication, le fer à 
béton de la société AQS a été 
déclaré conforme aux normes de 

qualité en vigueur en Pologne, 
d’où l’obtention de ce certificat 
qui lui permet d’aller à la 
conquête des marchés d’Europe 
de l’Est.
L’obtention de ce certificat par la 
société AQS auprès de l’entreprise 
Zetom, qualifie la société algéro-
qatarie pour la commercialisation 
de fers à béton de différents 
diamètres en Pologne, ce pays 
constituant le premier marché de 

la société en Europe de l’Est et la 
première étape importante en vue 
de l’entrée du produit de Bellara 
sur les marchés de cette région du  
monde. a-t-on ajouté.
L’on a également souligné que le 
certificat délivré par Zetom est 
une “étape très importante” dans 
le renforcement de la position des 
produits d’AQS puisqu’il lui fait 
pénétrer de nouveaux les marchés 
mondiaux avec une capacité 
concurrentielle qui lui conférera 
un capital confiance de la part 
des partenaires de la société sur 
divers marchés, qu’ils soient 
régionaux ou internationaux.
Cette étape cruciale “s’inscrit en 

droite ligne de la concrétisation du 
programme stratégique de l’Etat 
algérien visant à promouvoir les 
exportations dans divers secteurs 
en dehors des hydrocarbures, en 
particulier dans le secteur de la 
sidérurgie”, a encore soutenu la 
même source.
Celle-ci a considéré, dans ce 
contexte, que le certificat de 
conformité en matière de qualité, 
pour la commercialisation des 
produits d’AQS en Pologne, 
représente “un acquis qui traduit 
l’excellence et la compétence 
technique de la société algéro-
qatarie dans la production de 
fer à béton”. C’est également la 

preuve de l’engagement de la 
société à fournir les meilleurs 
produits et les meilleurs services 
conformément aux normes 
internationales les plus sévères.
Pour rappel, la société AQS de 
Bellara avait obtenu, en février 
dernier, le certificat de conformité 
des produits ferreux et fils de fer 
auprès de l’organisme britannique 
d’homologation des produis 
sidérurgiques dans le monde, 
ouvrant ainsi à la société de 
nouveaux marchés internationaux 
comme l’illustrent des 
exportations vers l’Angleterre, 
l’Australie, Singapour, l’Irlande 
et d’autres pays.

Le ministre des Finances, 
Laaziz Faid, a reçu jeudi 
à Alger, l’ambassadeur 

de la République populaire de 
Chine en Algérie, Li Jian avec 
lequel il a évoqué la coopération 
économique et financière 
bilatérale et les moyens de la 
renforcer, a indiqué le ministère 
dans un communiqué.
Cette rencontre, tenue au siège 
du ministère, a été l’occasion 
“de passer en revue l’état 
des relations économiques et 
financières bilatérales, ainsi que 
les voies et moyens à même de 
les consolider davantage”, selon 
la même source.
Les échanges ont mis en évidence 
“l’excellence de la relation 

bilatérale historique et du 
partenariat stratégique entre les 
deux pays”, souligne le ministère.
Les discussions ont porté 
notamment sur “les conclusions 
de la visite en Chine effectuée 
par le président de la République 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
en juillet dernier, au cours de 
laquelle les dirigeants des deux 

pays ont affiché leur volonté 
ferme à consolider les relations 
solides entre l’Algérie et la Chine 
et à renforcer la coopération 
économique bilatérale”, selon le 
communiqué.
Dans ce cadre, les deux parties 
ont mis l’accent sur plusieurs 
domaines d’intérêt commun, 
notamment la promotion des 

investissements, le renforcement 
du commerce bilatéral, ainsi 
que la collaboration dans les 
secteurs des infrastructures et du 
développement.
Une attention particulière a été 
accordée, lors de ces discussions, 
au financement des grands projets 
économiques stratégiques, à 
l’instar de l’exploitation du 
minerai de fer de Gara-Djebilat 
et du phosphate intégrée à l’Est 
du pays, du Port-Centre et du rail, 
précise le ministère.
Par ailleurs, M. Faid, tout en 
saluant la contribution des 
entreprises chinoises dans le 
développement de l’économie 
algérienne, a exprimé le souhait 
d’une implication “plus affirmée” 

de ces entreprises dans le marché 
algérien, notamment, à travers 
l’investissement, ajoute-t-on.
De son côté, l’ambassadeur de 
Chine en Algérie “a exprimé sa 
satisfaction quant à la qualité des 
relations entre les deux pays, tout 
en réitérant l’engagement continu 
de son pays à fructifier davantage 
la coopération algéro-chinoise, 
y compris dans les domaines 
bancaires, des infrastructures et 
de la numérisation”.
Enfin, les deux parties ont 
convenu de poursuivre le dialogue 
et les échanges sur les questions 
d’intérêts mutuels permettant 
de parvenir à un partenariat 
mutuellement bénéfique, est-il 
souligné dans le communiqué.

Le ministre de l’Energie 
et des Mines, Mohamed 
Arkab, a reçu, jeudi à 

Alger, l’ambassadeur du Qatar, 
Abdulaziz Ali Al-Naama, avec 
lequel il a examiné les moyens 
de développer la coopération 
bilatérale dans divers domaines du 
secteur, indique un communiqué 
du ministère.
Les entretiens entre les deux 
parties ont porté sur “les moyens 
de développer et de renforcer les 
relations de coopération bilatérale, 
qualifiées d’excellentes, dans 
le domaine de l’énergie et des 
mines”, précise le communiqué.
A cette occasion, les deux parties 
ont “exploré les opportunités 
et perspectives futures 
d’investissement dans des projets 
structurels en Algérie, notamment 
dans le domaine des industries 
manufacturières et de l’industrie 

pétrochimique”, ajoute la même 
source.
Les deux parties ont évoqué, dans 
ce cadre, le projet de création, en 
Algérie, d’un complexe chimique 
de production de butène et de 
polybutène, que la société qatarie 
“Power International Holding” 
souhaite réaliser en partenariat 
avec le groupe Sonatrach.
Après s’être félicité des “bonnes 
relations de coopération et de 
partenariat entre l’Algérie et 
le Qatar”, M. Arkab a souligné 
que Sonatrach était disposée à 
travailler avec l’entreprise qatarie 
(Power International Holding) 
pour la réalisation d’un complexe 
de production de buténe et de 
polybuténe.
Ce projet s’inscrit dans le cadre 
de la stratégie nationale de 
développement des industries 
manufacturières et de valorisation 

des ressources de l’Algérie en 
hydrocarbures, l’objectif étant de 
permettre au secteur de contribuer 
efficacement à la diversification 
de l’économie nationale et à la 
création d’une valeur ajoutée et 
d’emplois, a expliqué le ministre.
Selon lui, ce projet “peut 
se concevoir dans un cadre 
intégré comprenant également 
l’investissement dans la recherche 
et l’exploitation de nouvelles 
réserves à même de contribuer à 

l’approvisionnement de ce projet 
en gaz”.
A cet égard, le ministre a 
rappelé les avantages qu’offre la 
nouvelle loi sur les hydrocarbures 
pour attirer les investisseurs, 
intensifier l’activité de recherche, 
d’exploration et de production 
d’hydrocarbures et développer les 
industries manufacturières.
Lors de la rencontre, il a été 
convenu d’organiser une visite 
en Algérie, la première semaine 

de septembre 2023, au profit 
d’une délégation de l’entreprise 
qatarie, en vue d’approfondir les 
discussions avec la Sonatrach à ce 
propos.
De son côté, l’ambassadeur 
qatari s’est félicité des relations 
de coopération entre les deux 
pays, soulignant l’intérêt des 
compagnies qataries pour 
l’investissement en Algérie dans 
le cadre de la nouvelle loi sur les 
hydrocarbures et la réalisation 
de grands projets en matière 
de recherche, d’exploration, 
d’industries manufacturières et 
de pétrochimie.
Les deux parties ont également 
salué le niveau du dialogue et 
de la concertation entre les deux 
pays dans le cadre du Forum des 
pays exportateurs de gaz (GECF), 
conclut le communiqué.
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Le Centre de Recherche en 
environnement, affilié à 
la Direction Générale 

de la Recherche Scientifique 
et du Développement 
Technologique, envisage 
la création du premier 
musée dédié à l'histoire 
naturelle en Algérie, dont 
le siège sera implanté à 
Annaba. Une déclaration 
de la Direction générale de 
la recherche scientifique 
et du développement 
technologique du ministère de 
l'Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique, 
indique que le siège du musée 
est en cours d'équipement 
tandis que l'équipe du centre 
est entrain de mettre les 
touches finales avant la fin de 
la saison estivale. Il s’agit-
là  d’une étape importante 
pour préserver le patrimoine 
naturel et un moyen de 
sensibilisation à l'importance 
de l'environnement, qui 
sont les deux objectifs qui 
relèveront des compétences du 

centre.
A cet égard, le directeur 
du Centre de recherche sur 
l'environnement, a déclaré que 
l'Algérie manque d'un musée 
dédié à ce patrimoine, malgré 
sa diversité naturelle,  il a donc 
été décidé de lancer le projet 
comme un moyen rentable, 
alors que le centre fonde de 
grands espoirs sur le musée, 
qui se voit avec l'ambition de 
développer un véritable projet 
qui en fait un pôle attractif, 
ouvert d'esprit, culturel et 
avenant.
Notre source  indique que le 
nouveau siège, qui a été décrit 
comme un joyau architectural, 
est en train de devenir l'un 
des plus beaux centres de 
recherche d'Algérie, et est 
idéalement  conçu pour ce 
type de services.
Le Centre de recherche sur 
l'environnement a réalisé 
un saut qualitatif, selon la 
source, malgré son âge récent, 
qui a été créé en 2018. En 5 
années d'activité, il s'est classé 
troisième au niveau national 

en termes de dépôt de brevets, 
et son équipe est constituée 
de plusieurs chercheurs 
ayant effectué des études 
scientifiques de haut niveau, 
en plus de huit (8) Formations, 
car la Fondation, dont le 
personnel est majoritairement 
composé de jeunes chercheurs, 
aspire à être un élément 
important dans la préservation 
de l'environnement et la 
lutte contre le changement 
climatique au niveau 
international en collaboration 
avec les institutions publiques 
et privées, et l'élaboration 
d'une stratégie innovante de 
gestion des déchets dans le 
cadre de l'économie circulaire.
Dans le cadre du projet de 
classement des Monts Idough 
, une chaîne de montagnes 
qui s'étend entre les wilayas   
d'Annaba et de Skikda sur 
une distance de 70 km, avec 
une hauteur de 1250 mètres, 
en zone protégée dans ses 
parties terrestre et maritime 
, sous la tutelle du Ministère 
de l'Environnement et des 

Energies renouvelables, le 
centre a préparé une étude 
approfondie sur le classement 
en tant que partenaire 
scientifique, car la région se 
distingue par un couvert végétal 
bien connu qui comprend le 
pin d'Alep, le genévrier cadis, 
le thym, le romarin, la lavande 
et le miellat, et aussi en ce 
qui concerne le bétail, car 
les montagnes comprennent 
des cerfs rouges, des béliers 
de montagne, des renards et 
des oiseaux, on a également 

observé le retour du loup, 
ce qui est un indicateur de 
la santé de la forêt et de 
la diversité dans la région 
d'Annaba ne représente qu'une 
partie de la richesse nationale 
en termes de ressources 
biologiques et génétiques, 
puisque l'Algérie compte 107 
espèces de mammifères, dont 
47 sont protégées, 337 espèces 
d'oiseaux et 230 espèces de 
poissons, dont 200 espèces 
marines, en plus à 3140 
espèces végétales.

CENTRE DE RECHERCHE ENVIRONNEMENTALE D'ANNABA     

Vers la création du Premier Musée d'Histoire Naturelle 
en Algérie

S.F 

A l'instar des autres 
grandes villes 
du pays, Annaba 

célèbre aujourd'hui cette 
date marquante de double 
anniversaire de la révolution  
Algérienne qualifiée d'ailleurs 
par les historiens de charnière 
dans la lutte menée contre le 
colonialisateur. En effet en 
ce même jour feu le Chahid 
Zeghoud Youcef chef de la 
zone (2) du nord Constantinois 
et d'autres compagnons de 
route ont lancé la première 
grande bataille historique 

menée le 20 Aout 1955 
dans le nord constantinois. 
Dix mois seulement après 
le déclenchement de la 
révolution Algérienne le 1er 
novembre 1954,  dans cette 
bataille, héroique, menée par 
feu Zihoud Youcef chef de la 
zone le colonialiste français 
a fait montre en ripostant par 
une barbarie sans pareille 
surtout dans les villages et 
mechtas retirés envers les 
civils selon les déclarations 
des Moudjahidines encore 
vivants.  L'objectif mené dans 
cette bataille vise des attaques 

contre les casernes militaires 
dans les quatre villes du 
département à l'époque de 
Constantine. C'est une date 
charnière pour la suite des 
événements, puisqu’une 
année plutard, jour pour jour 
s'est tenue le congrès de la 
Soumam le 20 Aout 1956 
et la généralisation de la 
lutte armée d'une révolution 
Algérienne lancée par Abane 
Ramdane et tout le groupe 
de jeunes révolutionnaires 
presents. Une des plus grandes 
révolutions, écrite en lettre de 
sang d'un millions et demi de 

Chouhadas tombés au champ 
d'honneur. Aujourd'hui, 
Annaba et l'Algérie entière 
marque cette date charnière 
par des programmes de 
visites à travers les cimetières 
des chouhadas, des visites 
aux moudjahidines dont 
leurs nombreux témoignages 
constituent une base de 
données pour les historiens 
et écrivains. Il faut souligner 
dans cette optique que sous 
la présidence  d’Abdelmadjid 
Tebboune, l’Algérie 
mène ses programmes 
de développement visant 

la nouvelle Algérie dont 
aspire tout le peuple avec 
des institutions et instances 
constitutionnelles en 
conformité de son avenir 
basées sur les principes 
idéaux du pays. Ainsi la 
célébration de cette journée 
historique sera marquée par le 
traditionnel dépôt de gerbes 
de fleurs au maqam Chahid, en 
sus des visites historiques. En 
principe tout un programme 
concocté par les organisations 
des Moudjahines et leurs 
enfants. 

Annaba célèbre le 67ème double anniversaire du 20 aout 
1955 de l'offensive du nord Constantinois et le congrès 

de la Soummam

Tayeb Zgaoula
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Dans le cadre de la lutte 
contre toutes formes 
de commerce illicite 

et notamment la fraude et la 
contrefaçon, les éléments de 
la sûreté de wilaya d’Annaba  
sont  parvenus, lors d’une 
minutieuse opération, à saisir 
une quantité de 203.200 unités 
de tabac à chiquer contrefaits 
de différentes marques, d’un 
poids global de 142 kg, ainsi 

que 5400 unités de charbon 
à Chicha  et un camion 

utilisé pour le transport de 
la marchandise destinée à la 

contrebande. 
Deux individus ont été arrêtés 
lors de cette opération.  Ces 
impliqués dans cette affaire 
seront incessamment présentés 
par devant le tribunal  pour 
s’expliquer principalement 
sur la provenance de la 
marchandise. 
Il faut rappeler aussi que 
la contrefaçon du tabac 
à chiquer s’est fortement 
développée ces dernières 

années en raison, d’une part, 
de la grande demande sur ce 
produit et d’autre part, de 
la facilité avec laquelle les 
contrebandes parviennent à 
imiter les produits originaux. 
Cette bande, a jeté son dévolu 
sur plusieurs régions  à 
Annaba  où elle s’adonnait 
à l’écoulement de cette 
substance, notamment dans 
les milieux de la frange 
juvénile.

ANNABA / lUTTe CONTre lA CONTreBANDe 

Saisie de 203.200 unités de tabac à chiquer contrefaits
Sara.Y

Les services de la sûreté 
wilaya en charge de 
la sécurité publique 

ont effectué, durant le mois 
de Juillet  des opérations de 
maintien de l’ordre public à 
travers  le territoire de la wilaya 
d’Annaba en sus de plusieurs  
interventions, en accordant 
une attention particulière aux 
deux-roues. Par ailleurs, près 

de 20 accidents de circulation 
provoqués par des motocycles  
ont été enregistrés, causant  
des blessures à 32 personnes. 
Les même éléments  ont 
procédé au contrôle de 637 
motocycles  et la saisie de  84 
motos, dont  24  infractions 
pour le non port du masque, 
66 autres pour absence de 
documents de bord, 55 pour 
non présentation d’attestation 

d’assurance.
Les services de la sûreté de 
la wilaya d’Annaba vont 
poursuivre leurs campagnes 
de sensibilisation au profit des 
usagers de la route, afin de 
les sensibiliser davantage sur 
la nécessité de respecter les 
prescriptions de la circulation 
routière dans le but de 
préserver leur vie et celle 
d’autrui.

ANNABA / SÛreTÉ De WIlAYA 

Contrôle de 637 motocycles dont 69 déposés à la fourrière
Sara.Y

En prévision de la saison 
automnale, les éléments 
de la commune  ont 

lancé plusieurs opération de 
curage des avaloirs en ciblant 
plusieurs quartiers de la ville 
d’Annaba,  notamment le 
centre-ville d’Annaba, la cité du 
08 Mars, les rues Abdelmalek 
Ramdhane, Africa, le 
boulevard Mohamed Saleh. Un 

plan d’urgence a été concocté 
pour prévenir et lutter  contre 
les fréquentes inondations, 
qui affectent à chaque averse 
plusieurs quartiers et cité de la 
wilaya.
 En effet, les systèmes 
d’évacuation des eaux pluviales 
sont souvent entravés par des 
détritus et des débris divers. 
Ces accumulations empêchent 
l’écoulement adéquat des 

eaux pluviales, ce qui peut 
causer d’importants dommages 
matériels. Cette situation est 
en partie imputée à l’incivisme 
de certains citoyens qui 
contribuent à l’obstruction des 
avaloirs en jetant des déchets 
dans ces systèmes d’évacuation. 
Le moment est donc opportun 
pour procéder au curage des 
avaloirs et des regards d’égouts 
avant l’arrivée des premières 

pluies automnales, période où 
les précipitations peuvent être 
soudaines et abondantes.
Faut-il encore rappeler que 
les inondations constituent un 
risque majeur dont les actes 
de leurs prévention et de leurs 

gestion sont des actes d’intérêt 
public, conformément aux 
dispositifs de la loi n°04-20 du 
25, relative à la prévention des 
risques majeurs et à la gestion 
des catastrophes dans le cadre 
du développement durable. 

ANNABA

Opération de curage des avaloirs  
en prévision de la saison automnale

Sara.Y

Dans le cadre de la mise 
en œuvre du nouveau 
plan de circulation, les 

services sécuritaires d’Annaba 
ont élargi le périmètre 
d’interdiction de stationnement 
et d’arrêt aux voies de la 
Corniche, au centre-ville, 
aux entrées et sorties, ainsi 
qu’au niveau du cours de la 
Révolution, suite a  l’afflux de 
vacanciers et de touristes vers 
les sites touristiques et la ville 
durant le mois d’août.
Le plan de circulation initial a 
été complètement modifié au 
niveau du littoral, en fermant 
des sorties et en en ouvrant 

d’autres, pour assurer la 
fluidité du trafic et éviter les 
embouteillages dus à l’afflux 
important de véhicules aux  
sites touristiques, en plus 
de la mobilisation d’agents 
sur le terrain pour mettre en 
place des mesures préventives 
‘’Arrêter’’ et ‘’s’arrêter’’, avec 
des panneaux et des barrières 
pour faciliter l’attention des 
conducteurs aux procédures 
mises en oeuvre.
La sûreté de wilaya d’Annaba 
confirme la mise en place de ces 
procédures liées à l’interdiction 
du stationnement et de l’arrêt 
des véhicules de huit heures 
du matin jusqu’à minuit, avec 

une autorisation d’ouvrir des 
parkings dans les ruelles et sites 
jouxtant le sites touristiques, de 
manière à garantir une fluidité 
efficace de la circulation sur la 
Corniche, les stationnements 
de véhicules le long des deux 
plages ayant été supprimés  
comme à « Chapuis » le matin 

et tout au long de l’après-midi,  
avec la présence intense des 
policiers chargés de mettre en 
place la nouvelle procédure, 
une procédure  bien accueillie 
par les citoyens, car le trafic 
sur la Corniche ne nécessitait 
en fait que quelques minutes, 
alors que précédemment il 

dépassait des heures, surtout au 
moment des heures de pointe 
pour rejoindre les plages ou les 
habitations .
Cette saison, le problème de 
congestion et de pression du 
trafic a également été résolu 
au niveau de la rue principale 
du quartier « Menadia », 
après la fermeture des entrées 
secondaires menant à la 
corniche « Saint cloud  », 
ainsi que le carrefour face à la 
résidence présidentielle, car 
les propriétaires de véhicules 
ne peuvent plus accéder  à la 
Corniche par ce point en raison 
de la fermeture de l’axe routier. 

ANNABA / rÈgleMeNTATION rOUTIÈre 

Mise en œuvre du nouveau plan de circulation
S.F 
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Connue pour avoir été un 
haut lieu de la résistance 
durant la guerre de 

Libération nationale, la vieille 
ville d’Annaba avec ses 
mosquées Abou-Marouane et 
El-Bey, appelée communément 
la place d’Armes, s’est 
transformée en peu d’années, en 
un lieu  de vol à l’arraché, avec 
des agressions à l’arme blanche 
et autres, le refuge des voleurs 
de portables. Les spécialistes 
et les architectes ont souligné 
la nécessité de réaliser un plan 
spécial pour protéger la vieille 
ville “la place d’armes “ En tant 

que patrimoine cet endroit a été 
classé au niveau national depuis 
plus de 10 ans, car la situation 
de la vieille ville est devenue 
désastreuse. Il suffit qu’une 
maison soit libérée de ses 
habitants, pour que de nouveaux 
occupants s’y installent, le plus 
souvent avec leurs enfants, 
malgré la dangerosité de la 
bâtisse, ce fut le cas à proximité 
du Hammam de la place 
d’armes.  Aussitôt installés, ces 
derniers déposent des dossiers de 
demande de logement. La vieille 
ville a  besoin d’entretien et de 
restauration, diront plusieurs 
riverains. Les monuments 

archéologiques et historiques 
souffrent encore de négligence, 
bien qu’ils soient qualifiés de 
pôle touristique par excellence, 
car ils font partie de la mémoire 
et de l’histoire de la ville, mais 
ils souffrent de marginalisation, 
d’oubli et de l’absence d’une 
stratégie touristique pour 
préserver leurs caractéristiques. 
La vieille ville, renferme, des 
sites et vestiges archéologiques 
d’une portée historique, 
culturelle et urbanistique, 
comme en témoignent les écrits 
qui lui ont été consacrés à travers 
le temps, et dans lesquels son 
rôle civilisationnel et son apport 

au patrimoine arabo-islamique 
sont mis en relief, a déclaré un 
architecte mais sa restauration 
qui est la vitrine de la ville 

d’Annaba, n’est pas encore, 
aux yeux des autorités du chef-
lieu de la wilaya au menu du 
développement urbain.

ANNABA / VIeUX BÂTI   

Des citoyens de la ville sollicitent la réhabilitation de  
‘’La place d’Armes’’

S.F 

Selon notre source de 
la direction général de 
l’hôpital universitaire 

‘’Ibn Rochd’’  d’Annaba, 
les responsables  ont décidé 
d’augmenter le budget pour 
l’achat de fournitures médicales 
consommables concernant la 
chirurgie cardiaque, de 7 milliards 
à 10 milliards de centimes, 

destinés aux besoins annuels 
du département de la chirurgie 
cardiovasculaire du CHU ‘Ibn 
Sina’’, en raison du nombre élevé 
de patients transférés depuis les 
wilayas voisines. 
L’année dernière,  y avait une 
pénurie de matériel médical utilisé 
pour éliminer les blocages dans 
les artères, y compris les valves, 
qui sont des pièces métalliques 

utilisées pour élargir les artères, 
ainsi que des cartes pour la 
réanimation cardiopulmonaire, 
du fait que le stock a été épuisé 
en l’espace de 7 mois, ce qui a 
nécessité l’allocation d’un budget 
supplémentaire d’un milliard et 
demi, pour fournir du matériel 
médical chirurgical. Afin d’éviter 
tout épuisement des stocks, le 
budget d’achat des consommables 

médicaux et chirurgicaux a été 
porté à 10 milliards de centimes.
Notre source a mentionné 
que le service de chirurgie 
cardiovasculaire a reçu un nombre 
record de patients pour effectuer 
des interventions chirurgicales 
pour éliminer les blocages dans 
les artères, après la réouverture 
et l’équipement du service de 
cathétérisme, où des centaines de 

cas nécessitant une intervention 
chirurgicale ont été reçus, dont 
la plupart ne sont pas affiliés à 
sécurité sociale et incapable de 
payer le coût du traitement de 
l’opération chirurgicale dans les 
cliniques privées, où le coût de 
ce type d’opération oscille entre 
30 et 80 millions de centimes, y 
compris les cas qui nécessitent 
une intervention rapide.

ANNABA / CHU ‘’IBN SINA’’    

Augmentation du budget de 7 milliards à 10 
milliards de centimes consacré à l’achat de 

fournitures médicales pour la chirurgie cardiaque
S.F 

La Direction du nouveau 
Complexe olympique 
d’Oran Miloud Hadefi 

cherche à accroître ses revenus 
en exploitant les différentes 
installations de ce grand édifice 
sportif dont sa piscine olympique 
extérieure qui a ouvert ses portes 
cet été au public, une opération 
ayant déjà connu un “grand 
succès”, a t-on appris auprès de 
la Direction du complexe.
“Nous avons enregistré un 
fort engouement pour la 
piscine extérieure du complexe 
olympique, depuis que nous 
l’avons ouverte au public, peu 
après la fin des jeux sportifs 
arabes, dont une partie a été 
organisée à Oran, aux côtés de 
quatre autres villes algériennes. 
Franchement, on ne s’attendait 
pas à une telle affluence, ce qui 
nous fait très plaisir”, a indiqué 
à l’APS le directeur général de 
cet établissement, Abdelkader 
Menazli.
La piscine enregistre un afflux 
quotidien de vacanciers qui 
ont trouvé dans cet espace 

une destination de baignade 
supplémentaire, notamment 
pour les riverains ou encore les 
membres de la communauté 
nationale vivant à l’étranger.
De nombreux vacanciers 
justifient leur préférence pour 
cette piscine plutôt que d’aller aux 
plages, malgré leur abondance le 
long du littoral oranais, par “les 
bonnes conditions offertes par 
la Direction du Complexe à ses 
visiteurs, ainsi que la splendeur 
de la piscine olympique”, selon 
leurs déclarations.
L’engouement pour cette 
structure olympique, une des 
trois piscines que comprend le 
centre nautique du complexe 
sportif de la capitale de l’Ouest 
algérien inauguré en juin 2022 
par le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, s’est 
davantage accru après la revue 
à la baisse des tarifs d’entrée, a 
précisé le premier responsable de 
cette structure.
“Au début, nous avions fixé le 
prix d’entrée à 2.000 DA pour les 
plus de 12 ans, 1.000 DA pour 

les enfants de moins de cet âge, 
mais nous nous sommes aperçus 
à travers les commentaires des 
citoyens sur la page Facebook 
officielle du complexe qu’ils 
souhaitaient revoir à la baisse 
le prix d’entrée, et nous avons 
consenti alors à exaucer leur 
vœu”, a indiqué M. Menazli.
Cette procédure a favorisé une 
affluence record à la piscine, 
obligeant ses responsables à 
laisser ses portes ouvertes jusqu’à 
22H00, à savoir de 09H00 à 
17H30 pour la première période, 
a ajouté le même responsable, 
indiquant que le Complexe 
ferme, toutefois, ses portes pour 
procéder à son entretien, avant 
de le rouvrir à nouveau pour une 
deuxième session quotidienne à 
partir de 18H30.
M. Menazli a, en outre, souligné 
que sa Direction “a réuni toutes 
les conditions” au profit des 
visiteurs de la piscine en installant 
pas moins de 50 petites tentes 
pour les protéger du soleil, ainsi 
que des tables et des chaises. Elle 
a aussi ouvert une petite boutique 

pour vendre diverses denrées 
alimentaires pour les vacanciers 
à des prix raisonnables.
Les responsables de la piscine 
n’ont pas non plus oublié de 
penser aux femmes au foyer 
et au reste de la gent féminine 
en leur consacrant une journée 
complète, une fois par semaine, 
car les portes de cet établissement 
s’ouvrent exclusivement pour 
elles tous les dimanches au 
lieu de vendredi, comme ce fut 
le cas lors des premiers jours 
de l’ouverture de la piscine. 
“Nous leur avons changé le 
jour de séance hebdomadaire 
pour exaucer aussi leur désir. 
La piscine est désormais à leur 
disposition chaque dimanche de 
10H00 à 19H00”, a précisé le 
même responsable.

Des prix raisonnables et des 
prestations à la hauteur

 Le directeur de Complexe 
olympique Miloud Hadefi a 
prédit, au passage, que les revenus 
du complexe seraient plus 
importants au fil du temps, grâce 
notamment à la médiatisation de 

cette opération.
“La prochaine reconversion 
du village méditerranéen, qui 
n’est distant que de quelques 
kilomètres du Complexe 
olympique, en un complexe 
touristique pour l’hébergement 
des hôtes d’Oran, après que les 
pouvoirs publics aient affecté 
cette importante installation, qui 
a accueilli les athlètes participant 
aux Jeux Méditerranéens en 
2022 et ceux de Jeux Arabes 
cet été, au profit de la wilaya 
d’Oran, favorisera aussi un fort 
engouement pour notre piscine”, 
a-t-il prévu.
La capacité d’accueil du village 
méditerranéen est estimée à plus 
de 8.000 lits, sachant qu’une 
partie de ces lits, avoisinant les 
800, a été mise à la disposition 
de la Direction du Complexe 
olympique en prévision de 
l’accueil des différents clubs et 
équipes nationales souhaitant 
organiser leurs stages de 
préparation au niveau du 
Complexe olympique Miloud 
Hadefi.

OrAN  

Grand engouement pour la piscine extérieure 
du Complexe olympique Miloud Hadefi



La Chine lance des manœuvres militaires autour 
de Taïwan à titre de «mise en garde»

Liban 
L’UNRWA suspend les services dans le camp 

palestinien d’Aïn el-Héloué

La Chine a lancé samedi 
des manoeuvres 
militaires autour de 

Taïwan à titre de “sévère mise 
en garde”, selon les médias 
d’Etat, après avoir protesté 
contre une escale aux Etats-
Unis du vice-président de l’île, 
William Lai.
“Le commandement de la 
zone est de l’Armée populaire 
de libération chinoise a 
lancé samedi des patrouilles 
aériennes et maritimes 
conjointes et des exercices 
militaires de la marine et de 
l’armée de l’air autour de l’île 
de Taïwan”, a écrit l’agence 
officielle Chine nouvelle, 
citant le porte-parole de 
l’armée Shi Yi.

Ces manoeuvres sont destinées 
à tester la capacité des navires 
et avions chinois “à prendre le 
contrôle des espaces aériens 
et maritimes” et à combattre 
“dans des conditions réelles”, 
précise l’article officiel.
Elles devaient également servir 
“de sévères mises en garde à 

la collusion des séparatistes 
“indépendantistes de Taïwan” 
avec des éléments étrangers et 
à leurs provocations”, a ajouté 
l’agence.
Taïwan a fermement 
condamné “ce comportement 
irrationnel et provocateur” et 
a promis d’envoyer “les forces 

appropriées pour y répondre 
(...) afin de défendre la liberté, 
la démocratie et la souveraineté 
de Taïwan”.
“Le fait de mener un exercice 
militaire (...) sous un faux 
prétexte non seulement ne 
contribue pas à la paix et à 
la stabilité dans le détroit de 
Taïwan, mais met également en 
évidence la mentalité militariste 
(chinoise) et confirme la nature 
hégémonique de son expansion 
militaire” a déclaré le ministère 
de la Défense nationale de l’île 
dans un communiqué samedi.
«Nouvelle provocation»
William Lai, favori de 
l’élection présidentielle 
taïwanaise de l’année 
prochaine, qui s’est lui-même 

qualifié d’”indépendantiste 
pragmatique”, est la bête noire 
de Pékin.
Ce médecin diplômé de 
Harvard devenu homme 
politique s’est arrêté à New 
York et San Francisco après un 
voyage au Paraguay, l’une des 
rares nations qui reconnaissent 
officiellement Taïwan.
Ce voyage a suscité la colère 
de la Chine, qui s’oppose à 
tout contact officiel entre les 
pays occidentaux et Taïwan, 
qu’elle considère comme une 
de ses provinces. Pékin estime 
que ces contacts légitiment les 
autorités taïwanaises et portent 
atteinte à ses revendications de 
souveraineté sur l’île.

Une agence de l’ONU 
a suspendu vendredi 
les services dans le 

plus grand camp de réfugiés 
palestiniens du Liban pour 
protester contre la présence de 
combattants armés à l’intérieur 
et autour de ses écoles ainsi 
que d’autres installations.
L’Office de secours et de 
travaux des Nations Unies pour 
les réfugiés de Palestine dans 
le Proche-Orient (UNRWA), 
qui « ne tolère pas les actions 
qui violent l’inviolabilité et la 
neutralité de ses installations 
», a annoncé la suspension des 
services pendant 24 heures à 
Aïn el-Héloué.

De violents affrontements 
survenus dans le camp à la fin 
du mois de juillet entre des 
membres armés du mouvement 
Fatah et des extrémistes de 
groupes rivaux ont fait 11 
morts et plus de 40 blessés, 
et ont forcé des milliers de 
personnes à se déplacer.
Selon l’UNRWA, il est peu 
probable que les écoles du 
camp puissent accueillir 3 200 
enfants au début de la nouvelle 
année scolaire, en raison des 
violations récurrentes et des 
dommages importants causés 
aux installations.
L’agence des Nations Unies 
a appelé « les groupes armés 

à quitter immédiatement 
ses installations, afin de 
pouvoir fournir aux réfugiés 
palestiniens l’aide dont ils ont 
tant besoin ».
Interrogée par Arab News, 
Hoda Samra, porte-parole 
de l’UNRWA, a déclaré que 
l’agence surveillait l’évolution 
de la situation dans le camp, 
dans l’espoir d’obtenir une 
image plus claire.
La décision de l’agence [qui 
consiste à suspendre les 
services] pourrait entraîner 
l’effondrement des soins de 
santé, de l’éducation, de la 
gestion de l’eau, de l’électricité, 
de l’assainissement et des 

services municipaux dans le 
camp, a précisé Hicham Debsi, 
chercheur politique palestinien, 
également interrogé par Arab 
News.
Aïn el-Héloué abrite environ 

63 000 Palestiniens ainsi 
que des personnes d’autres 
nationalités, notamment des 
Libanais, des Syriens et des 
Égyptiens, qui recherchent un 
logement à prix abordable.

Le président Vladimir 
Poutine a rencontré les 
généraux en charge de 

l’opération militaire russe en 
Ukraine lors d’une réunion 
à Rostov-sur-le-Don, dans le 
sud de la Russie, a annoncé le 
Kremlin samedi matin.
Les autorités n’ont pas précisé 
quand cette rencontre avait eu 
lieu mais des images diffusées 
par les médias d’Etat suggèrent 
qu’elle s’est tenue pendant la 
nuit.
Elle intervient alors que les 
Etats-Unis ont donné vendredi 
leur feu vert à l’envoi par le 
Danemark et les Pays-Bas 

d’avions de combat américains 
F-16 à l’Ukraine.
“Vladimir Poutine a tenu 
une réunion dans le quartier 

général de l’opération militaire 
spéciale à Rostov-sur-le-Don”, 
affirme le Kremlin dans un 
communiqué. “Le chef de l’Etat 

a écouté les rapports du chef 
d’état-major des forces armées 
russes Valéri Guérassimov, de 
commandants de secteurs et 
d’autres responsables”.
L’agence de presse RIA Novosti 
a diffusé une vidéo du président 
russe vêtu d’un costume 
et sortant d’une jeep dans 
l’obscurité avant d’être accueilli 
par le général Guérassimov, en 
tenue militaire.
La vidéo montre également M. 
Poutine présider une réunion 
avec de hauts responsables 
militaires.
Proche de l’Ukraine, Rostov-
sur-le-Don est devenue un 

centre opérationnel des forces 
russes en Ukraine.
La ville a également été le 
théâtre en juin de la spectaculaire 
mutinerie des mercenaires de 
Wagner, qui se sont brièvement 
emparés du quartier général de 
l’armée avant de stopper leur 
rébellion.
Le général Guérassimov, que 
les mercenaires de Wagner 
voulaient renverser, a rarement 
été vu en public depuis cette 
rébellion avortée.
Quant à Vladimir Poutine, il se 
rend rarement dans les zones 
proches de l’offensive russe en 
Ukraine.
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Réunion dans le sud de la Russie entre Poutine 
et les responsables de l’opération en Ukraine



Soudan 
La guerre gagne deux nouvelles grandes villes, 

craintes pour les déplacés

Laser tiré du ciel 
Les incendies à Hawaï font flamber la désinformation

Chypre 
L’ONU accuse des forces chypriotes-turques 

de s’en prendre aux Casques bleus

La guerre qui ravage 
le Soudan a gagné 
deux nouvelles villes 

fortement peuplées, aggravant 
vendredi les craintes pour des 
milliers de familles qui y ont 
été récemment déplacées par les 
combats.
Jeudi à la nuit tombée, les tirs à 
l’arme lourde ont fait frissonner 
el-Facher, chef-lieu du Darfour-
Nord, à 800 km de Khartoum, et 
les milliers de familles arrivées 
pour échapper aux exactions des 
paramilitaires et de miliciens 
arabes alliés plus à l’ouest.
Depuis le 15 avril, la guerre entre 
l’armée du général Abdel Fattah 
al-Burhane et les Forces de 
soutien rapide (FSR) du général 

Mohamed Hamdane Daglo a 
ravagé la capitale, poussé plus 
de quatre millions de personnes 
à fuir et fait 3.900 morts, selon 
un bilan largement sous-estimé.
Longtemps concentrés à 
Khartoum et à certaines villes du 
Darfour, les combats ont gagné 
le Kordofan-Nord, carrefour 
commercial et des transports, 
et, depuis jeudi soir, el-Facher et 
al-Foula, capitale du Kordofan-
Ouest.
«Conditions humanitaires 
catastrophiques»
La situation est particulièrement 
préoccupante à al-Facher où 
les combats avaient cessé il y a 
environ deux mois.
“C’est le plus grand 

rassemblement de civils 
déplacés avec 600.000 personnes 
réfugiées à al-Facher”, assure à 
l’AFP Nathaniel Raymond, de 
l’Université américaine de Yale.
“A la tombée de la nuit (jeudi), 
on a entendu des combats à 
l’arme lourde venus de l’est de 
la ville”, dit un habitant à l’AFP.
Au Darfour, le conflit est 
désormais ethnique: des rescapés 
ont raconté à l’AFP comment des 
milices arabes alliées des FSR 
abattent des civils uniquement 
parce qu’ils ne sont pas Arabes, 
et de nombreuses familles fuient 
au Tchad voisin ou ailleurs au 
Darfour, désormais en passe de 
s’embraser tout entier.
Cette vaste région avait déjà été 

ravagée par la guerre en 2003. 
La Cour pénale internationale 
(CPI) met en garde contre une 
répétition de l’histoire.
Après des atrocités qualifiées 
de “génocide” par l’ONU à El-

Geneina, au Darfour-Ouest, 
les combats se concentrent 
actuellement à Nyiala, chef-
lieu du Darfour-Sud, où 20.000 
personnes ont récemment fui les 
combats.

Les incendies meurtriers 
à Hawaï provoqués par 
des «rayons lasers»? 

Cette infox a été mise en avant 
sur les réseaux sociaux par des 
comptes qui réfutent le rôle du 
dérèglement climatique dans 
certaines catastrophes.
Des messages mentionnant 
des lasers à haute énergie ou 
affirmant que les incendies 
sur l’île de Maui, qui ont fait 
plus de 110 morts et détruit la 
ville de Lahaina, ont été créés 
intentionnellement afin de 
fonder des cités écolos, ont reçu 
des millions d’engagements sur 
des plateformes comme X (ex-
Twitter).

«Seule une arme à énergie 
dirigée (AED) peut engendrer 
ce type de destruction», a ainsi 
affirmé sur ce réseau l’animateur 
radio d’extrême droite Stew 
Peters.

Ces messages illustrent une 
tendance observée par les 
experts de la désinformation: les 
événements météorologiques 
extrêmes s’accompagnent 
d’une floraison d’allégations 

conspirationnistes visant à nier 
les études scientifiques sur le 
rôle du changement climatique.
«A chaque fois qu’il y a des 
évènements de cette sorte 
et des appels à prendre des 
mesures plus fortes contre le 
réchauffement climatique, il 
y a généralement une action 
parallèle pour discréditer la 
science, nier tout lien avec 
le changement climatique et 
accuser quelque chose d’autre», 
explique Arunima Krishna, 
professeure à l’université de 
Boston et spécialiste de la 
désinformation autour du climat.
«Cette fois», dit-elle, «ce sont 
les armes à énergie dirigée».

X et d’autres réseaux fourmillent 
de messages prétendant montrer 
des photos et des vidéos d’Hawaï 
supposément visé par de tels 
systèmes, qui utilisent l’énergie 
électromagnétique concentrée 
et sont notamment en cours de 
développement aux Etats-Unis 
ou en France.
L’AFP a démontré que certains 
messages, en plusieurs langues, 
utilisaient en réalité des images 
d’un lancement de fusée de 
SpaceX, de flammes s’échappant 
d’une raffinerie dans l’Ohio, 
d’étincelles provenant de lignes 
électriques en Louisiane ou 
encore de l’explosion d’un 
transformateur au Chili.

Des forces chypriotes 
turques s’en sont prises 
vendredi à des Casques 

bleus de l’ONU qui tentaient 
de bloquer la construction 
d’une route controversée 
dans la zone tampon divisant 
Chypre, a indiqué la mission de 
l’ONU sur l’île, entraînant des 
condamnations internationales.
L’incident s’est produit à Pyla 
(Pile en turc), le seul village 
où vivent côte à côte des 
Chypriotes-grecs et turcs, sur 
la Ligne verte surveillée par 
l’ONU qui divise l’île entre la 
République de Chypre, membre 
de l’Union européenne et 
exerçant son autorité au sud, et 
la République turque de Chypre-
Nord (RTCN), autoproclamée 

et reconnue uniquement par 
la Turquie qui a envahi le tiers 
nord de l’île en 1974.
Des images vidéo largement 
partagées sur les réseaux 
sociaux montrent des bulldozers 
écartant des véhicules de l’ONU, 
des barrières de ciment ainsi 

que des barbelés alors qu’un 
groupe de policiers chypriotes-
turcs repousse des Casques 
bleus. L’AFP n’était pas en 
mesure dans l’immédiat de 
vérifier ces images de manière 
indépendante.
La mission de l’ONU a indiqué 

que les Casques bleus avaient été 
attaqués en tentant de bloquer 
“des travaux de construction 
non autorisés” près de Pyla.
“La Force de maintien de 
la paix des Nations unies à 
Chypre (Unficyp) condamne les 
agressions contre les Casques 
bleus et les dommages causés 
aux véhicules de l’ONU par du 
personnel de la partie chypriote 
turque ce matin”, a déclaré 
l’Unficyp dans un communiqué.
Le secrétaire général de l’ONU 
Antonio Guterres a dénoncé 
des faits “inacceptables” qui 
“pourraient constituer de 
graves crimes au regard du 
droit international”, selon un 
communiqué de son porte-parole 
à New York. Il demande aux 

autorités turques de “respecter” 
l’autorité de l’Unficyp et se 
retirer “immédiatement” de la 
zone tampon.
Faits accomplis 
La République de Chypre 
a dénoncé “des incidents 
organisés causés par les forces 
d’occupation turques (...) ainsi 
que l’attaque inacceptable 
contre des membres britanniques 
et slovaques de la force de 
maintien de la paix de l’ONU”.
L’UE a également condamné 
l’incident, ainsi que le 
Royaume-Uni, la France et 
les Etats-Unis qui ont exprimé 
dans un communiqué conjoint 
leur “grande inquiétude face au 
lancement de la construction 
non autorisée” de la route.
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Mahrez :
« J’étais excité à l’idée d’ouvrir mon compteur buts »

Mercato :
Titraoui de retour en Algérie ?

Paradou AC : 
Une équipe rajeunie en stage en Turquie

Après deux journées de 
la Saudi Pro League, 
Al Ahly Djeddah a 

fait le plein en points. Mais 
en ce début de championnat, 
on retient surtout les bonnes 
prestations de Riyad Mahrez, qui 
n’a pas tardé à s’adapter à son 
nouvel environnement, comme 
le témoignent ses statistiques 
personnelles.  
Passeur décisif lors du premier 
match contre Al Hazam (3/1), 
le capitaine de l’EN remet ça en 
marquant un joli but et du pied 
droit, s’il vous plaît ! A la fin, 
Al Ahly Djeddah s’est assuré un 
deuxième succès de suite cette 
fois à l’extérieur (Al Khaleej- 
Al Ahly 1/3). Outre la bonne 
opération comptable, à Al Ahly, 
on retient surtout la très bonne 
prestation en 1re mi- temps de 
Riyad Mahrez qui régala le public 
par des gestes d’une grande 
pureté technique, dont seul lui a 
le secret. Le public d’Al Khaleej 
l’a d’ailleurs accueilli par des 
applaudissements lorsqu’il est 
entré avant le match sur le terrain 
pour tâter la pelouse. « Les 

supporters sont incroyables. 
On est très heureux d’avoir le 
soutien des fans lors de ce match 
à l’extérieur. Ils nous ont poussés 
jusqu’à la dernière minute et 
cela nous a donné la motivation 
nécessaire pour gagner. Nous 
sommes heureux d’avoir gagné. 
Ce fut une belle rencontre avec 
3 buts », a déclaré Riyad Mahrez 
au micro de la TV saoudienne 
SSC après le match. Concernant 
son premier but en Saudi Pro, 
il dira : « Je suis très content 
d’inscrire mon 1er but pour 
ce club. J’étais excité à l’idée 
d’ouvrir mon compteur buts, 
ce fut le cas pour le deuxième 
match. On doit continuer à faire 
de notre mieux. Le plus important 
est d’aider l’équipe à gagner les 
rencontres tous ensemble. » Et 
de prévenir : « Nous prenons les 
rencontres l’une après l’autre. Je 
n’ai pas envie de trop me projeter. 
On doit remporter la prochaine 
rencontre puis la suivante et 
nous allons voir ce que nous 
pouvons faire. » Quant au niveau 
de la Saudi Pro, Mahrez dira : 
« C’est un bon championnat, 

où il fait très chaud avec de très 
bonnes pelouses. Incha Allah, 
le championnat saoudien va 
continuer à s’améliorer. » Riyad 
Mahrez a apprécié l’accueil 

des fans d’Al Khaleej. Comme 
lors de la première rencontre, 
l’entraîneur d’Al Ahly Djeddah, 
voyant qu’il a baissé de régime, 
l’a sorti après l’heure de jeu. 

Normal, dirions-nous, car Riyad 
Mahrez a raté une bonne partie 
de la préparation effectuée par Al 
Ahly en Autriche. Par conséquent 
physiquement, il n’est pas au 
top de sa forme. Mais la star 
algérienne s’est plainte après le 
match de la chaleur suffocante qui 
sévit en Arabie saoudite. Habitué 
au climat frais de l’Europe, 
notamment en Angleterre, en 
Arabie saoudite, il fait chaud 
toute l’année. Il a besoin de temps 
pour s’adapter au changement 
climatique. Pour cette raison, 
les matches de la Saudi Pro sont 
programmés en nocturne. Mais 
cela ne l’empêche pas de briller. 
Une fois qu’il s’adapte au climat 
local et rattrapé son retard sur le 
plan physique, ses performances 
seront certainement énormes, 
prévoit-on du côté de Djeddah. 
Prochain rendez-vous pour 
Mahrez et Al Ahly Djeddah 
jeudi prochain lors de la 
réception d’Al Akhdood, avec 
l’objectif d’assurer une troisième 
victoire d’affilée et s’installer 
durablement dans le haut du 
classement de la Saudi Pro.

Le milieu de terrain 
international U23 du 
Paradou AC, Yacine 

Titraoui qui n’a pas réussi à 
signer au Dinamo Zagreb, attire 
les convoitises de plusieurs 
clubs algérien.
Alors qu’il était proche de 
rejoindre la formation croate 
du Dinamo Zagreb, le jeune 
milieu de terrain est finalement 
revenue en Algérie la semaine 
dernière sans pour autant signer 
son contrat. Son transfert a tout 
simplement capoté pour des 
raisons qui restent à éclaicrir.
Du coup, des clubs algériens 

ont sauté sur l’occasion pour 
essayer d’enrôler le joueur de 
20 ans, considéré comme l’un 
des meilleurs à son poste dans 
le championnat d’Algérie.
C’est dans cette optique que la 
JS Kabylie et le CR Belouizdad 
ont pris attache avec la 
direction paciste pour débuter 
les négociations et formuler par 
conséquent une offre.
Selon les informations qui nous 
sont parvenus, si Titraoui ne va 
pas à l’étranger, il signera dans 
l’une des ces deux formations. 
Affaire à suivre.

Le Paradou AC qui est passé très près de la 
relégation la saison écoulée va effectuer 
un stage d’avant saison en Turquie.

Le club qui a maintenu Leknaoui à la barre 
technique  a réalisé comme à son habitude un 
mercato à minima, avec les arrivées du défenseur 
Ahmed Ait Abdesllam du CRB, et de l’arrière 
droit Fouad Kermiche du CR Ain Temouchent, 
en attendant l’officialisation du transfert du jeune 
attaquant congolais de 17 ans Christ Toulouenga.
Pour le reste le club a promu plusieurs jeunes 
joueurs de l’équipe réserve voir des U17 comme 
Badani.  Même l’équipe réserve a été fortement 
rajeunie par des joueurs U19 et U17.
Par ailleurs avant de partir en Turquie le Paradou 
a disputé son premier match amical qu’il a perdu 
sur le score de 2-0 face au promu l’ES Ben 
Aknoun.
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Premier league :
Liverpool assure face à Bournemouth, Brighton brille 

et devient leader provisoire

Pourquoi Chelsea a déboursé 133 M€ pour Moises Caicedo ?

Accroché par Chelsea (1-
1) la semaine dernière, 
Liverpool aurait pu 

mieux faire mais assure l’essentiel 
contre Bournemouth (3-1). De 
son côté Brighton a impressionné 
contre Wolverhampton (4-1) et 
prend la tête du championnat.
Accroché la semaine dernière par 
Chelsea (1-1), Liverpool défiait 
Bournemouth pour le compte de 
la 2e journée de Premier League. 
Les Cherries restaient sur un 
partage des points également 
face à West Ham (1-1). Pour cette 
rencontre, les Reds conservaient 
le même onze avec une 
composition très offensive où les 
recrues Dominik Szoboszlai et 
Alexis MacAllister débutaient. Et 
cela débutait mal pour Liverpool 
avec le but précoce de Jaidon 
Anthony finalement refusé (1re). 

Un ouf de soulagement de courte 
durée puisque Bournemouth 
prenait l’avantage dans la foulée 
grâce à Antoine Semenyo (3e).
Menés, les hommes de Jürgen 
Klopp ont alors lancé un siège sur 
le but adverse. D’une volée, Luis 
Diaz se chargeait de remettre 
les compteurs à zéro (28e). Puis 
Dominik Szoboszlai obtenait 

un penalty que Mohamed Salah 
tirait. La tentative de l’Égyptien 
était repoussée par Neto mais il 
suivait pour conclure et donner 
l’avantage aux siens (36e). 
Réduit à dix suite à l’exclusion 
de MacAllister peu avant 
l’heure de jeu, Liverpool a su 
bien réagir en prenant le large 
par l’intermédiaire de Diogo 

Jota (62e). Cela suffisait pour 
décrocher une victoire 3-1 et 
lancer la saison de Liverpool 
avec un premier succès.

Brighton prend la tête 
du championnat

Dans le même temps se 
déroulaient deux autres 
rencontres de Premier League. 
Sur la pelouse de Fulham, 
Brentford venait disputer avec 
ambition un derby de Londres. 
Les Bees ont attendu la fin de 
première période pour prendre 
l’avantage via Yoanne Wissa 
(44e). En seconde période, 
l’équipe de Thomas Frank a 
continué de pousser jusqu’à 
obtenir un penalty transformé 
par Bryan Mbeumo (66e). En fin 
de match, le Camerounais s’est 
même offert un doublé (90e +3). 
Avec cette victoire 3-0, Brentford 

confirme son bon match nul 
contre Tottenham (2-2) lors de la 
première journée.
Grosse sensation de la saison 
dernière, Brighton avait bien 
débuté face à Luton Town en 
s’imposant (4-1) et les Seagulls 
ont gagné sur le même score 
face à Wolverhampton. Une 
nouvelle démonstration pour 
l’équipe de Roberto De Zerbi qui 
a pris l’avantage sur un numéro 
de Kaoru Mitoma (15e). Le 
Japonais s’est ensuite mué en 
passeur pour Pervis Estupinan 
(46e) avant que Sully March 
s’offre un doublé (51e et 55e). Le 
but de Hwang Hee-Chan (61e) 
a ensuite sauvé l’honneur. Avec 
ce large succès 4-1, Brighton 
prend provisoirement la tête de la 
Premier League.

133 millions d’euros, c’est le 
prix qu’a coûté Moisés Caicedo 
en quittant Brighton pour le sud-
ouest de Londres, en rejoignant 
Chelsea. C’est tout simplement le 
plus gros transfert de l’histoire de 
la Premier League, et la somme à 
payer pour dénicher le nouveau 
bras droit d’Enzo Fernandez.
Récompensé du titre de meilleur 
joueur de la saison à Brighton, 
Moisés Caicedo a été l’un des 
grands artisans de l’incroyable 
campagne 2022-2023 des 
Seagulls. Au milieu, l’Équatorien 
a fait la loi en Premier League, 
bien accompagné par un Mac 
Allister devenu champion du 
monde entre temps. Sous la 
houlette de Roberto De Zerbi, 
venu remplacer Graham Potter, 
parti à Chelsea, le club anglais a 
réalisé la plus grande saison de 
son histoire en championnat, ou 
du moins depuis l’intronisation 
de la PL en 1992. À l’arrivée, 
une 6e place synonyme de Ligue 
Europa, mais aussi et surtout un 
jeu léché qui a inspiré tout un tas 
d’autres équipes.
Recruté en 2021 par Brighton 
pour environ 6 M€ en provenance 
de l’Independiente del Valle, 
en Équateur, Moisés Caicedo 
a très vite crevé l’écran. En 
réalité, ce dernier n’aura disputé 
que 45 rencontres de Premier 
League (pour 2 buts et 2 passes 
décisives). Suffisant pour que 
l’infatigable milieu de terrain 
suscite l’intérêt d’Arsenal, 
l’hiver dernier, mais surtout 
celui de Chelsea et Liverpool. 
Ces derniers jours, les Reds ont 
tenté de faire échouer le transfert 
de Caicedo vers les Blues, en 
obtenant un accord avec Brighton. 
Un énorme rebondissement dans 
le dossier du joueur, qui était la 

priorité de Todd Boehly depuis 
de longs mois. Un accord avec 
de lourdes conséquences pour 
les Londoniens, qui devaient 
donc surenchérir leur offre. Mais 
le choix de l’Équatorien a aussi 
bien aidé à mettre fin à la saga, 
puisque la pépite de 21 ans avait 
promis de rejoindre le sud-ouest 
de Londres avant que Liverpool 
n’intervienne. Pendant ce temps, 
le prix a flambé.

Le joueur le plus cher 
de la Premier League

Le bras de fer entre l’équipe de 
Mauricio Pochettino et Jürgen 
Klopp a laissé des traces, et 
des billets supplémentaires aux 
Seagulls. En effet, Brighton a 
obtenu environ 133 M€ pour son 
joueur, soit 127 M€ de moins que 
lors de son recrutement en 2021. 
Une plus-value exceptionnelle qui 
récompense le travail de scouting 
mis en place par le club de Tony 
Bloom. Peu d’équipes vendent 
mieux que celle de Roberto De 
Zerbi. L’an passé, Marc Cucurella 
était vendu pour 65 M€ à Chelsea, 
Yves Bissouma pour environ 30 
M€, tout en sachant que Leandro 
Trossard a rejoint Arsenal cet 
hiver pour 24 M€. À l’été 2021, 
Ben White quittait également 
Brighton pour le nord de Londres 
et un transfert estimé à 58,5 M€. 
Enfin, en plus de Moisés Caicedo 
(133 M€), les Seagulls ont lâché 
Mac Allister à Liverpool pour 
42 M€. Des rentrées d’argent 
monstrueuses qui permettent 
au club d’investir massivement 
sur de jeunes promesses (74,20 
M€ investis cet été). À noter 
également que l’Independiente 
va aussi renflouer les caisses 
en récupérant presque 30 M€, 
remportant ainsi la somme la plus 
importante de l’histoire pour un 

club formateur.
Mais alors, qu’est-ce qui explique 
ce prix ? Tout d’abord, le marché 
anglais. La Premier League, de 
par son attractivité, son football 
proposé et surtout ses moyens 
incomparables aux autres 
championnats, peut se permettre 
de réaliser des transferts de cette 
envergure. La preuve avec West 
Ham qui a récupéré pas loin 
de 120 M€ pour Declan Rice, 
pourtant libre l’été prochain. 
L’argent ne manque pas aux 
clubs anglais. Encore moins à 
Chelsea. Si Roman Abramovitch 
venait, dans les années 2000, 
chambouler le marché en 
investissant massivement, Todd 
Boehly a plutôt bien repris le 
flambeau depuis son arrivée au 
club, en 2022. Cet hiver, Enzo 
Fernandez devenait le joueur 
le plus cher de l’histoire de la 
Premier League en quittant le 
Benfica pour rejoindre les Blues. 
Une transaction de 120 M€, qui 
aujourd’hui, n’est plus vraiment 
scrutée tant l’Argentin semble 
s’être adapté à Chelsea. Surtout 
si Moisés Caicedo vient lui 
chiper la première place avec son 
transfert à 133 M€. Néanmoins, 
la direction londonienne peut se 
vanter d’avoir l’Équatorien et le 
champion du monde sous contrat 
jusqu’en 2031, ce qui explique 
en partie le coût de leur transfert, 
étalé sur plusieurs années pour 
éviter les sanctions du Fair-play-
financier (FPF). Todd Boehly a de 

l’idée.
Un besoin vital au milieu 

de terrain
Si Chelsea a fortement dépensé 
depuis le rachat par le consortium 
américain BlueCo, notamment 
l’hiver dernier (plus de 600 M€ 
d’achats), le club anglais vend 
mieux que n’importe qui dans 
le Royaume. En démontre le 
dégraissage massif réalisé cet 
été avec de nombreux départs, 
surtout dans l’entrejeu : Mateo 
Kovacic, Ruben Loftus-Cheek, 
Mason Mount, Kaï Havertz, 
N’Golo Kanté… Sans oublier 
Jorginho, parti à Arsenal il y a 
quelques mois seulement. Chelsea 
reconstruit et achète, en grande 
partie grâce à sa faculté à vendre. 
Au total, rien que cet été, les 
Blues ont laissé partir 17 joueurs, 
qui ont rapporté plus de 250 M€. 
Une enveloppe conséquente, 
réinvestie notamment sur deux 
milieux talentueux : Moisés 
Caicedo et Roméo Lavia. Car 
oui, si le trio Kanté - Jorginho 
- Kovacic a permis au club 
de remporter la Ligue des 
Champions en 2021, ce dernier a 
surtout montré d’énormes lacunes 
en championnat. La faute à des 
blessures, mais aussi à un manque 
de présence physique devant 
la défense. Depuis le départ de 
Nemanja Matic en 2018, les Blues 
affichent de grosses lacunes dans 
un secteur de jeu incontournable 
en Angleterre. Mais avec ces 
deux nouvelles recrues bientôt à 

l’œuvre, Enzo Fernandez pourra 
enfin être libéré de certaines 
missions, qui l’ont souvent 
bridées lors de la deuxième partie 
de saison dernière.
L’Argentin, fabuleux de facilité 
face à Liverpool lors de la 
première journée de Premier 
League, se voit récompensé de 
ses belles copies avec l’ajout d’un 
Moisés Caicedo pour l’épauler. 
Les deux semblent se compléter. 
Là où Enzo se distingue de 
sa technicité et de sa qualité 
de passe, l’Équatorien peut se 
vanter d’écœurer les offensives 
adverses grâce à son volume de 
jeu impressionnant. L’ancien 
de Brighton est ultra complet. 
Capable de ratisser, mais aussi 
de ressortir le ballon quand son 
équipe à la possession, Moisés 
Caicedo a été façonné par Roberto 
De Zerbi. Ce qui devrait aider 
dans sa faculté à s’intégrer sous 
Mauricio Pochettino, dans un 
championnat qu’il connaît déjà. 
On peut d’ores et déjà imaginer 
un double-pivot alléchant et 
100 % sud-américain à Chelsea, 
voire un trio avec Roméo Lavia 
qui pourrait également prétendre 
à une place de titulaire dans un 
4-3-3. À la manière de N’Golo 
Kanté, recruté en 2016 après 
une saison cauchemardesque qui 
voyait les Londoniens finir 10e 
de PL, Caicedo débarque dans un 
Chelsea en reconstruction, dont 
il pourrait bien être l’image. La 
preuve avec son numéro 25 collé 
au dos, qui n’a plus été porté 
par un joueur des Blues depuis 
le départ de Gianfranco Zola 
(311 matchs, 80 buts) en 2003. 
Espérons qu’il connaisse un 
succès similaire, les supporters 
n’en attendent pas moins.
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gUerre eN UKrAINe :

Moscou déjoue une attaque en mer Noire, 
F-16 pour l’Ukraine…

L’L’ armée du Kremlin armée du Kremlin 
a indiqué avoir a indiqué avoir 
déjoué une attaque déjoué une attaque 

ukrainienne contre la flotte ukrainienne contre la flotte 
russe de la mer Noire, alors russe de la mer Noire, alors 
que les tensions augmentent que les tensions augmentent 
depuis la rupture de l’accord depuis la rupture de l’accord 
céréalier. Kiev a obtenu l’envoi céréalier. Kiev a obtenu l’envoi 
par deux pays européens – avec par deux pays européens – avec 
la bénédiction des États-Unis – la bénédiction des États-Unis – 
d’avions F-16 réclamés depuis d’avions F-16 réclamés depuis 
plusieurs mois.plusieurs mois.
La Russie a dit avoir déjoué La Russie a dit avoir déjoué 
jeudi 17 août 2023 au soir une jeudi 17 août 2023 au soir une 
attaque ukrainienne menée attaque ukrainienne menée 
avec un drone naval contre sa avec un drone naval contre sa 
flotte présente en mer Noire, flotte présente en mer Noire, 
où le nombre d’affrontements où le nombre d’affrontements 
s’est accru depuis le retrait de s’est accru depuis le retrait de 
Moscou de l’accord céréalier Moscou de l’accord céréalier 
mi-juillet.mi-juillet.
Jeudi « à 22 h 55 (19 h 55 GMT, Jeudi « à 22 h 55 (19 h 55 GMT, 
N.D.L.R.), les forces armées N.D.L.R.), les forces armées 
de l’Ukraine ont mené une de l’Ukraine ont mené une 
tentative infructueuse d’attaque tentative infructueuse d’attaque 
(contre) les bateaux de la Flotte (contre) les bateaux de la Flotte 
de la mer Noire avec un bateau de la mer Noire avec un bateau 
sans équipage », a fait savoir le sans équipage », a fait savoir le 
ministère russe de la Défense ministère russe de la Défense 
sur le réseau social Telegram.sur le réseau social Telegram.
Les navires visés, selon Les navires visés, selon 
Moscou, « accomplissaient Moscou, « accomplissaient 
des tâches de contrôle de la des tâches de contrôle de la 
navigation dans la partie sud-navigation dans la partie sud-
ouest de la mer Noire, à 237 ouest de la mer Noire, à 237 
km au sud-ouest de Sébastopol km au sud-ouest de Sébastopol 
», quartier général de la flotte », quartier général de la flotte 
russe locale.russe locale.
Au moment de la riposte, « le Au moment de la riposte, « le 
bateau ennemi sans équipage a bateau ennemi sans équipage a 
été détruit par les tirs […] des été détruit par les tirs […] des 
navires de la Flotte de la mer navires de la Flotte de la mer 
Noire – le patrouilleur 'Pytlivyi' Noire – le patrouilleur 'Pytlivyi' 
et le patrouilleur 'Vassili Bykov' et le patrouilleur 'Vassili Bykov' 
», a ajouté le ministère.», a ajouté le ministère.
L’engin n’a pas atteint sa cible, L’engin n’a pas atteint sa cible, 

selon la même source, et « les selon la même source, et « les 
navires (russes) continuent navires (russes) continuent 
d’accomplir leurs tâches ».d’accomplir leurs tâches ».
Des drones navals ont ciblé Des drones navals ont ciblé 
des navires russes à plusieurs des navires russes à plusieurs 
reprises ces dernières semaines, reprises ces dernières semaines, 
depuis que Moscou a refusé depuis que Moscou a refusé 
mi-juillet de reconduire un mi-juillet de reconduire un 
accord négocié par l’ONU qui accord négocié par l’ONU qui 
autorisait les exportations de autorisait les exportations de 
céréales ukrainiennes.céréales ukrainiennes.

Feu ver t à l’envoi de F-16Feu vert à l’envoi de F-16
Les États-Unis ont approuvé Les États-Unis ont approuvé 
l’envoi par le Danemark et les l’envoi par le Danemark et les 
Pays-Bas d’avions de combat Pays-Bas d’avions de combat 
F-16 à l’Ukraine afin de l’aider F-16 à l’Ukraine afin de l’aider 
à se défendre contre l’ invasion à se défendre contre l’invasion 
russe dès que ses pilotes auront russe dès que ses pilotes auront 
terminé leur formation, a terminé leur formation, a 
déclaré jeudi un responsable déclaré jeudi un responsable 
américain.américain.
Washington a donné des Washington a donné des 
garanties officielles à garanties officielles à 
Copenhague et Amsterdam, Copenhague et Amsterdam, 
indiquant que les États-Unis indiquant que les États-Unis 
accéléreraient l’approbation de accéléreraient l’approbation de 
toutes les demandes de transfert toutes les demandes de transfert 
de F-16 à l’Ukraine, afin que de F-16 à l’Ukraine, afin que 
Kiev reçoive des avions lorsque Kiev reçoive des avions lorsque 
les pilotes auront été formés.les pilotes auront été formés.
Le Danemark et les Pays-Bas Le Danemark et les Pays-Bas 
avaient récemment demandé de avaient récemment demandé de 
telles garanties.telles garanties.
Le secrétaire d’État américain Le secrétaire d’État américain 
Antony Blinken a envoyé un Antony Blinken a envoyé un 
courrier à ses homologues courrier à ses homologues 
danois et néerlandais afin de danois et néerlandais afin de 
leur assurer que les demandes leur assurer que les demandes 
seraient approuvées, a dit le seraient approuvées, a dit le 
responsable.responsable.
« Je vous écris afin de vous « Je vous écris afin de vous 
faire part du soutien total des faire part du soutien total des 
États-Unis au transfert d’avions États-Unis au transfert d’avions 
de combat F-16 à l’Ukraine de combat F-16 à l’Ukraine 
et à la formation de pilotes et à la formation de pilotes 
ukrainiens par des instructeurs ukrainiens par des instructeurs 

F-16 qualifiés », a écrit Antony F-16 qualifiés », a écrit Antony 
Blinken dans cette lettre, dont Blinken dans cette lettre, dont 
Reuters a pu consulter une Reuters a pu consulter une 
copie.copie.
« Il est crucial que l’Ukraine « Il est crucial que l’Ukraine 
puisse se défendre contre puisse se défendre contre 
l’agression russe et la violation l’agression russe et la violation 
de sa souveraineté », a-t-il de sa souveraineté », a-t-il 
estimé.estimé.
Antony Blinken a précisé que Antony Blinken a précisé que 
l’approbation des demandes l’approbation des demandes 
formulées par des pays tiers formulées par des pays tiers 
permettrait à l’Ukraine de permettrait à l’Ukraine de 
tirer « pleinement parti de ses tirer « pleinement parti de ses 
nouvelles capacités dès que le nouvelles capacités dès que le 
premier groupe de pilotes aura premier groupe de pilotes aura 
achevé sa formation ».achevé sa formation ».

Drone abattu à MoscouDrone abattu à Moscou
La défense aérienne russe a La défense aérienne russe a 
détruit à Moscou un drone détruit à Moscou un drone 
ukrainien qui n’a fait ni dégât ukrainien qui n’a fait ni dégât 
ni victime, ont indiqué les ni victime, ont indiqué les 
autorités russes tôt vendredi autorités russes tôt vendredi 
18 août 2023, sur fond de 18 août 2023, sur fond de 
multiplication d’attaques de ce multiplication d’attaques de ce 
type visant la capitale.type visant la capitale.
« Cette nuit, lors d’une tentative « Cette nuit, lors d’une tentative 
de rejoindre Moscou, les forces de rejoindre Moscou, les forces 
de la défense aérienne ont de la défense aérienne ont 
détruit un drone. La carcasse du détruit un drone. La carcasse du 
drone est retombée dans la zone drone est retombée dans la zone 
du Centre d’exposition, et n’a du Centre d’exposition, et n’a 
pas causé de dégât significatif pas causé de dégât significatif 
au bâtiment », a indiqué le au bâtiment », a indiqué le 
maire Sergueï Sobianine.maire Sergueï Sobianine.
Les services d’urgence de la Les services d’urgence de la 
capitale se trouvent sur les capitale se trouvent sur les 
lieux et, selon les premières lieux et, selon les premières 
informations, aucune victime informations, aucune victime 
n’a été recensée, a ajouté l’élu.n’a été recensée, a ajouté l’élu.
Selon le ministère russe de Selon le ministère russe de 
la Défense, l’attaque a été la Défense, l’attaque a été 
conduite par Kiev à 4 h locales conduite par Kiev à 4 h locales 
(1 h GMT) et ciblait « des (1 h GMT) et ciblait « des 
objets situés à Moscou et dans objets situés à Moscou et dans 
la région de Moscou ».la région de Moscou ».

« Un effondrement partiel du « Un effondrement partiel du 
mur extérieur a été constaté sur mur extérieur a été constaté sur 
l’un des pavillons du Centre l’un des pavillons du Centre 
d’exposition », a rapporté d’exposition », a rapporté 
l’agence de presse publique l’agence de presse publique 
russe TASS, citant les services russe TASS, citant les services 
d’urgence.d’urgence.
D’après l’agence TASS, D’après l’agence TASS, 
l’espace aérien près de l’espace aérien près de 
l’aéroport international l’aéroport international 
Vnoukovo de Moscou a été Vnoukovo de Moscou a été 
fermé et les départs et arrivées fermé et les départs et arrivées 
y ont été retardés.y ont été retardés.

La Biélorussie souffle le La Biélorussie souffle le 
chaud et le froidchaud et le froid

Le président russe Vladimir Le président russe Vladimir 
Poutine ne tente pas d’ inciter Poutine ne tente pas d’inciter 
la Biélorussie à participer la Biélorussie à participer 
à la guerre en Ukraine, a à la guerre en Ukraine, a 
déclaré le président biélorusse déclaré le président biélorusse 
Alexandre Loukachenko dans Alexandre Loukachenko dans 
une interview publiée en ligne une interview publiée en ligne 
jeudi.jeudi.
« Impliquer la Biélorussie […] « Impliquer la Biélorussie […] 
qu’est-ce que ça apportera qu’est-ce que ça apportera 
? Rien », a dit Alexandre ? Rien », a dit Alexandre 
Loukachenko, proche allié de Loukachenko, proche allié de 
Vladimir Poutine.Vladimir Poutine.
« Si vous, les Ukrainiens, ne « Si vous, les Ukrainiens, ne 
franchissez pas nos frontières, franchissez pas nos frontières, 
nous ne prendrons jamais part nous ne prendrons jamais part 
à cette guerre », a-t-il ajouté à cette guerre », a-t-il ajouté 
dans une interview accordée à dans une interview accordée à 
la journaliste ukrainienne pro la journaliste ukrainienne pro 
russe Diana Pantchenko.russe Diana Pantchenko.
« Mais nous aiderons toujours « Mais nous aiderons toujours 
la Russie – elle est notre alliée la Russie – elle est notre alliée 
», a dit le président biélorusse.», a dit le président biélorusse.
La Biélorussie partage des La Biélorussie partage des 
frontières avec l’Ukraine, la frontières avec l’Ukraine, la 
Russie et trois pays membres Russie et trois pays membres 
de l’Otan – Pologne, Lituanie de l’Otan – Pologne, Lituanie 
et Lettonie.et Lettonie.
Alexandre Loukachenko a Alexandre Loukachenko a 
prévenu que Minsk riposterait prévenu que Minsk riposterait 
cependant à toute agression cependant à toute agression 

extérieure, y compris à l’aide extérieure, y compris à l’aide 
des armes nucléaires déployées des armes nucléaires déployées 
par Moscou sur son territoire.par Moscou sur son territoire.
« Il ne peut y avoir qu’une « Il ne peut y avoir qu’une 
seule menace, une agression seule menace, une agression 
contre notre pays. Si une (telle) contre notre pays. Si une (telle) 
agression survient depuis la agression survient depuis la 
Pologne, la Lituanie ou la Pologne, la Lituanie ou la 
Lettonie, nous riposterons Lettonie, nous riposterons 
immédiatement avec (tous les immédiatement avec (tous les 
moyens) à notre disposition. »moyens) à notre disposition. »
Un citoyen amér icain ar rêté Un citoyen américain arrêté 

pour « espionnage »pour « espionnage »
Un tribunal moscovite a arrêté Un tribunal moscovite a arrêté 
un citoyen américain d’origine un citoyen américain d’origine 
russe pour des soupçons russe pour des soupçons 
d’espionnage, ont rapporté d’espionnage, ont rapporté 
jeudi les agences de presse jeudi les agences de presse 
russes, sans donner de détails russes, sans donner de détails 
sur les charges retenues contre sur les charges retenues contre 
l’homme identifié comme étant l’homme identifié comme étant 
Gene Spector.Gene Spector.
D’après l’agence RIA, Gene D’après l’agence RIA, Gene 
Spector a été condamné en Spector a été condamné en 
2022 à trois ans et demi de 2022 à trois ans et demi de 
prison pour son rôle dans une prison pour son rôle dans une 
affaire de corruption concernant affaire de corruption concernant 
l’assistant de l’ancien vice-l’assistant de l’ancien vice-
Premier ministre russe Arkadi Premier ministre russe Arkadi 
Dvorkovitch.Dvorkovitch.
Interfax a indiqué que Interfax a indiqué que 
l’audience s’était tenue à huis l’audience s’était tenue à huis 
clos et que les documents clos et que les documents 
relatifs à l’affaire étaient classés relatifs à l’affaire étaient classés 
confidentiels.confidentiels.
Un porte-parole de la Maison Un porte-parole de la Maison 
blanche a déclaré à la chaîne blanche a déclaré à la chaîne 
américaine CNN que les américaine CNN que les 
États-Unis collectaient des États-Unis collectaient des 
informations sur l’affaire et informations sur l’affaire et 
n’avaient aucun commentaire n’avaient aucun commentaire 
pour l’heure.pour l’heure.
Le département d’État Le département d’État 
américain n’a pas répondu dans américain n’a pas répondu dans 
l’ immédiat à une demande de l’immédiat à une demande de 
commentaire.commentaire. SEYBOUSE TIMES Dimanche 20 Août 2023ANEP 2323004191
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La première voiture électrique blindée ne craint pas 
les bombes 

Smartphone 

 Comment mettre en lumière des photos prises en pleine nuit

Des berlines de luxe blin-
dées, de nombreux 
constructeurs en pro-

posent. Mais l’introduction dans 
cette catégorie d’un modèle tout 
électrique est une première que 
dévoile le constructeur allemand 
BMW – avec la promesse d’un 
niveau de protection inégalé. La 
BMW i7 Protection sera pré-
sentée au grand public lors du 
prochain salon international de 
l’automobile de Munich début 
septembre.
De plus en plus de constructeurs 
proposent désormais des versions 
blindées de leurs plus belles ber-
lines. Ces modèles se destinent 
principalement à une clientèle 
évoluant dans des pays ou des 
milieux à risques. Un premier 
modèle du genre tout électrique 
vient d’être dévoilé.
Le constructeur allemand BMW 
présente sa toute nouvelle géné-
ration de véhicules de protection 

dans le segment des berlines de 
luxe, deux modèles dérivés de la 
nouvelle BMW Série 7 et de sa 
variante électrique, l’i7. BMW 
promet ici un niveau de protec-
tion inégalé, résistant en théorie 
à n’importe quelle arme à feu et 
même aux explosifs, le tout en 
conservant un niveau de confort 
de conduite et d’espace digne des 
meilleures berlines du marché.
Première berline blindée élec-

trique signée BMW
Première berline de protection 

au monde entièrement électrique, 
la BMW i7 Protection dispose 
ainsi d›un noyau de protection 
composé d›une structure de car-
rosserie en acier blindé associée 
à un blindage supplémentaire du 
soubassement et du toit. En plus 
de rendre le véhicule particuliè-
rement sûr, ce système augmente 
également légèrement l›espace de 
l›habitacle. Concernant les vitres, 
il est évidemment question ici de 
verre blindé, lequel protégerait 
même contre les tirs de munitions 

de gros calibre militaires. Quant 
aux pneus, fournis par Michelin, 
ils renferment un anneau de rou-
lage à plat placé sur la jante, qui 
permet à la voiture de continuer à 
rouler jusqu›à 80 km/h, y compris 
en cas de perte totale de pression.
À noter que, dans sa version 
thermique, la BMW Série 7 Pro-
tection comprend également un 
réservoir de carburant doté d’une 
enveloppe spéciale qui lui permet 
de se refermer après avoir été tou-
ché par une balle, afin d’éviter la 
perte de carburant.
Cela signifie que les occupants 
sont en principe protégés contre 
les attaques de drones et contre 
les fragments dispersés par des 
grenades à main. Ces modèles 
ont d’ailleurs déjà fait l’objet 
de tests de tirs à l’arme à feu et 
d’explosions diverses par des ex-
perts d’un institut d’essai public 
indépendant. Ces berlines de pro-
tection offrent une protection sur 

mesure dans des scénarios d’at-
taques armées, sachant qu’elles 
peuvent recevoir, selon les de-
mandes des clients, un système 
d’alimentation en air frais, un 
extincteur automatique, des gyro-
phares et même des porte-dra-
peaux pour les véhicules officiels. 
Pour le reste, ils disposent des 
mêmes assistances à la conduite 
et options diverses que les Série 7 
et i7 classiques.
Cela fait plus de 40 ans que BMW 
produit des véhicules de protec-
tion et l’i7 Protection se présente 
comme le tout premier modèle 
du genre entièrement électrique. 
Les BMW Série 7 et i7 Protection 
devraient être dévoilées au public 
lors du prochain salon internatio-
nal de l’automobile de Munich 
(IAA Mobility), qui se tiendra 
du 5 au 10 septembre 2023. Les 
premières livraisons, sur mesure, 
sont quant à elles attendues d’ici 
décembre.

Les smartphones ont un ennemi : 
la basse lumière. Cet été pourtant, 
la tentation sera grande de dégai-
ner votre terminal pour immorta-
liser une scène nocturne. Dîner en 
famille sur une terrasse à l’am-
biance bohème, rue déserte d’un 
petit village médiéval nimbée de 
la douce lumière d’un candélabre, 
abords d’une piscine aux eaux 
rendues turquoises par leur éclai-
rage immergé… Chilling ! Pas 
sûr, cependant que la photo soit 
très belle. 20 Minutes vous donne 
quelques astuces pour augmenter 
vos chances de réussite.
Mode « Auto » et AI au service
Ce fut longtemps l’un des points 
faibles des smartphones : la photo 
de nuit. Sur un terrain où les algo-
rithmes sont souvent rois, certains 
constructeurs s’en sortent mieux 
que d’autres. À commencer par 
Google qui, avec ses Pixel, s’est 
très tôt distingué sur la qualité 
des photos en basse lumière. Plus 
récemment, les efforts de Sam-
sung depuis ses Galaxy S21, mais 
aussi d’Apple, depuis ses iPhone 
13 Pro, ont payé. L’association 
de capteurs photo de plus grande 
taille et de logiciels de traitement 
des images avancés permet aux 
smartphones de moyenne et haut 
de gamme de s’en tirer plutôt 
avantageusement lorsque la lu-
mière vient à manquer.
L’arrivée de plus en plus massive 

de l’intelligence artificielle, ca-
pable de détecter la nature d’une 
scène et d’optimiser les réglages 
photo du smartphone en consé-
quence a pour sa part largement 
contribué à des progrès notables.
A moins qu’il ne s’adapte auto-
matiquement à une situation de 
faible lumière (auquel cas, vous 
n’avez rien à faire d’autre que 
d’appuyer sur le déclencheur !), 
sélectionnez « Nuit » ou « Pho-
to de nuit » dans les réglages de 
votre mobile. C’est ainsi qu’il 
mettra en œuvre toutes ses pos-
sibilités pour vous aider à réussir 
votre image.
Conseil cependant : un support ou 
un trépied seront d’un grand se-
cours – voire obligatoires – pour 
vous aider dans votre mission. La 
raison ? En augmentant son temps 
de pose (ou son ouverture), votre 
smartphone sera plus sensible aux 
mouvements de votre poignet, 
même infimes, créant sur votre 
image un flou qui ne sera pas 
forcément artistique. Un muret, 
un verre sur une table contre les-
quels vous poserez l’appareil… 
peuvent aussi faire l’affaire. Voire 
un caniveau pour photographier 
au ras du sol une rue trempée 
par la pluie avec les reflets de 
l’éclairage urbain (effet garanti 
!). Même si cela doit s’effectuer 
au prix que quelques contorsions 
pour réussir votre cadrage.

Oubliez cependant pour une vue 
d’ensemble l’usage du flash qui 
ne vous offrira qu’une photo mé-
diocre. Il ne devra être utilisé que 
pour réaliser un portrait, « débou-
cher » une image en contre-jour 
ou la débarrasser d’ombres indé-
sirables.
L’HDR : l’utiliser sans en abuser
Pour aller plus loin, n’hésitez pas 
à activer le mode HDR (pour High 
Dynamic Range) de votre smart-
phone. En utilisant généralement 
trois clichés pris successivement 
avec un temps d’exposition diffé-
rent, puis en les recombinant en 
une seule image, cette fonction 
offrira un meilleur équilibre des 
lumières pour une image techni-
quement compliquée.
Comme pour un paysage noc-
turne au ciel encore lumineux et 
dont la partie basse (une rue, la 
plage…) pourrait être sous expo-
sée. Le HDR va rééquilibrer les 
lumières, ajoutant ainsi davan-
tage de nuances à votre cliché.

À privilégier pour les contre-jours 
ou les photos pour lesquelles 
la lumière décline et s’adoucit, 
comme sur la photo ci-dessus. 
Dans d’autres circonstances, 
l’HDR ne pourrait avoir aucun 
effet notable et bénéfique.
Le mode « Pro » pour prendre la 
main
Si vous vous sentez une âme 
d’artiste (tout en bénéficiant d’un 
peu de temps pour chaîner votre 
photo !), rien de mieux que les 
réglages « Pro » de votre smart-
phone. Plutôt que de laisser votre 
terminal tout faire, c’est ainsi que 
vous prendrez la main sur les 
composantes essentielles d’une 
image en ajustant vous-même son 
ouverture (pour adresser plus ou 
moins de lumière au capteur), la 
vitesse de prise de vue (en modi-
fiant son temps de pause), mais 
aussi ses ISO (pour intervenir sur 
la sensibilité du capteur).
Et là… ce n’est qu’en essayant 
différentes combinaisons que 

vous réussirez à composer l’image 
idéale. Et que vous pourrez vous 
amuser. Comme pour créer une 
photo plus ou moins lumineuse 
en dosant la vitesse d’obturation 
du diaphragme. Comme pour 
créer un « filé » en jouant avec les 
phares blancs et rouges des voi-
tures pour créer de longues traî-
nées colorées (avec un trépied et 
une pause très longue jusqu’à 30 
secondes !).
Ou comme pour donner une teinte 
plus ou moins chaude à votre 
image en jouant sur la balance 
des blancs (en privilégiant une 
couleur cuivrée sur des éclairages 
nocturnes). La bonne recette 
n’existe pas. Tout, ici, reste le re-
flet de votre démarche créatrice. 
C’est les vacances : pour une fois, 
vous avez le temps de trouver le 
bon dosage ! Mais aussi d’utili-
ser une application de retouches, 
comme la très recommandable 
SnapSeed qui a le mérite d’être 
gratuite. Tentez cependant de 
créer une image qui soit la plus 
naturelle possible. N’attendez pas 
la nuit noire pour photographier 
(vos chances de réussite, surtout 
avec un smartphone, seraient mi-
nimes). Privilégiez au contraire 
celle que l’on appelle « l’heure 
bleue », lorsque le soleil s’est 
couché (ou levé !), et que le ciel 
est tout juste lumineux et se pare 
d’un bleu nuit intense…
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D’après les résultats 
d’une étude 
scientifique publiée 

ce mercredi, un tiers des hommes 
sont touchés par le papillomavirus. 
Ils seraient également 21 % à être 
porteurs d’une forme susceptible 
de déclencher un cancer. Tous 
les jeunes hommes doivent-ils 
pour autant recourir au vaccin 
anti-HPV ? Les réponses du Dr 
Ivan Pourmir, oncologue médical 
a l’hôpital européen Georges-
Pompidou.
L’étude du The Lancet Global 
Health vise à «déterminer la 
prévalence de l’infection génitale 
à HPV dans la population 
masculine générale». Pour cela, 
les scientifiques se sont donc 
basés sur 65 publications parues 
dans 35 pays différents, entre le 
1er janvier 1995 et le 1er juin 
2022.
Deux génotypes du virus, 
particulièrement fréquents
Selon leurs résultats, près d’un 
tiers (31 %) des hommes à travers 
le monde est touché par une 
forme de HPV, ou papillomavirus 
humain. Et plus d’un homme sur 
cinq (21%) aurait contracté une 
forme susceptible de lui causer 
un cancer.
Cette étude pointe plus 
précisément deux génotypes de 
HPV, considérés comme étant les 
plus fréquents : le HPV-6, causant 
des verrues génitales et considéré 
comme étant à faible risque et le 

HPV-16, considéré, en revanche, 
comme étant à haut risque de 
cancer.
Des hommes touchés 
uniformément à travers le monde
Ce travail montre également 
que cette prévalence touche les 
hommes de manière similaire, 
dans différentes régions du 
globe, aussi bien «en Europe, en 
Amérique du Nord, en Afrique 
subsaharienne, en Amérique 
latine et dans les Caraïbes, ainsi 
qu’en Australie et en Nouvelle-
Zélande». Seule exception : 
l’Asie de l’Est et du Sud-Est où 
elle est divisée par deux.
La prévalence de ces virus serait 
«élevée» chez les hommes de 
plus de 15 ans. Ensuite, «elle 
serait très élevée parmi les jeunes 
adultes, atteignant un pic entre 
25 et 29 ans et se stabilisant ou 
diminuant légèrement par la 
suite».
D’une manière générale, 
concluent les chercheurs, «les 
hommes sexuellement actifs, quel 
que soit leur âge, constituent un 
important réservoir d’infection 
génitale au HPV».
Plus de prévention auprès de la 
population masculine
Pour les auteurs, ces résultats 
montrent «l’importance 
d’intégrer les hommes dans les 
stratégies globales de prévention 
du HPV afin de réduire la 
morbidité et la mortalité liées à ce 
virus chez les hommes et, en fin 

de compte, d’éliminer le cancer 
du col de l’utérus et d’autres 
maladies liées au HPV».
Rappelons que le papillomavirus, 
classé comme étant une infection 
sexuellement transmissible 
(IST), est très fréquent. Il serait 
responsable de cancers du col 
de l’utérus, mais aussi d’autres 
types de cancers, comme celui 
de l’oropharynx ou de l’anus. Il 
existe un vaccin contre ses formes 
les plus fréquentes, recommandé 
en France pour toutes les jeunes 
filles et garçons de 11 à 19 ans.
Faut-il une vaccination générale 
de cette population ?
Depuis des années, la Ligue 
contre le cancer demande la prise 
en charge à 100% et vaccination 
contre les HPV obligatoire 
pour les filles et les garçons, 
pour combattre ces cancers et 
lutter contre les inégalités sur le 
territoire. Selon la Ligue, «on 
estime que 80% de la population 
a été ou sera exposée au HPV. Si 
l’infection est souvent bénigne, 
certains sont à l’origine de cancer 

: 6 400 cancers annuels en France 
sont attribuables aux HPV. 
Cela représente près de 2% des 
cancers incidents (3 000 d’entre 
eux concernent le cancer du col 
de l’utérus, 1 500 concernent la 
sphère ORL, 1 500 concernent 
les cancers de l’anus ; le reste se 
répartissant entre les cancers de 
la vulve, du vagin et du pénis)».
Interrogé sur le sujet, le Dr Ivan 
Pourmir, oncologue médical, 
estime qu’il faut prendre du 
recul sur la question. «Là où 
l’on a le plus de recul, bien que 
l’on ne soit pas sûr à 100 %, 
c’est au sujet du lien causal entre 
certaines souches de HPV et le 
cancer du col de l’utérus chez la 
femme. Pour l’implication de ces 
virus dans les cancers ORL, les 
données sont plus récentes et il 
existe une suspicion forte, moins 
documentée cependant que pour 
le cancer du col de l’utérus. Dans 
les deux cas, même si le vaccin 
était généralisé, on ne peut pas 
penser éradiquer le virus, cela 
n’est pas aussi simple» explique 

tout d›abord le spécialiste.
«Chez les jeunes filles, on a pu 
constater une diminution des 
lésions précancéreuses, au cours 
de leur suivi, ce qui ne veut pas 
dire qu’elles ne feront pas de 
cancer. On peut imaginer une 
protection contre l›infection 
augmentée dans les mois qui 
suivent la vaccination, en raison 
d›une production temporairement 
accrue d›anticorps, mais 
l›acquisition d›une immunité 
forte et durable au niveau des 
muqueuses (ORL, vaginale 
ou utérine) est peu probable 
avec ce type de vaccin. Sans 
oublier la balance bénéfice-
risque, qui peut être défavorable 
dans certains cas, rares, mais 
qui peuvent se multiplier, si la 
vaccination devient massive. 
Donc promouvoir le vaccin en 
ce sens et vouloir vacciner de 
manière systématique filles et 
garçons dans le but d›éradiquer 
le HPV, c’est se fourvoyer, à mon 
sens» conclut-il.
La recommandation de 
vaccination des filles et des 
garçons de 11 à 14 ans avec un 
rattrapage vaccinal entre 15 et 
19 ans est donc probablement 
une mesure nécessaire mais 
pas suffisante. Elle ne doit pas 
faire oublier l’importance du 
dépistage.

Plusieurs solutions naturelles 
peuvent aider à apaiser la nausée. 
Prenez toujours l’avis d’un.e 
médecin ou d’un.e pharmacien.
ne avant de vous soigner avec des 
plantes, car certaines comprennent 
des contre-indications. 
Le gingembre
Le gingembre fait partie des 
ingrédients «stars» utilisés 
pour lutter contre la nausée. 
Et il comporte peu d’effets 
secondaires. Recourir de 
préférence à la poudre d’extrait 
sec de gingembre, dont 
l’efficacité a été démontrée par 
des essais cliniques. Vous pouvez 
aussi utiliser la racine fraîche en 
infusion, ou dans vos recettes de 
cuisine.
La menthe poivrée
La menthe poivrée sous forme 
de capsule, de thé, ou d’huile 
essentielle, ainsi que la cannelle, 
seraient également efficaces.
La mélisse
En cas de nausée, la mélisse est 
une plante traditionnellement 

utilisée pour aider à soulager les 
symptômes. Vous pouvez aussi 
la consommer sous forme de 
tisane, de thé, de capsule, d’huile 
essentielle...
La camomille
La camomille est souvent 
recommandée dans le traitement 
naturel des problèmes digestifs 
tels que les ballonnements, les 
nausées, vomissements... 
Que manger quand on a envie de 
vomir : les aliments anti-nausée
Concernant les repas, il est 
recommandé de privilégier les 
aliments riches en protéines 
plutôt que les glucides. Les 
saveurs fortes et épicées sont 
à proscrire car elles peuvent 
perturber davantage l’estomac. 
Peuvent aussi vous être utiles :
Des bananes ;
Du riz ;
Des pommes de terre ;
De la compote de pommes ;
Du pain grillé ;
Des petits biscuits salés...
L’Assurance maladie (source 1) 

conseille également : 
De prendre plusieurs petits repas 
légers, répartis dans la journée. 
Par exemple, mangez de petites 
portions d’aliments toutes les 
deux ou trois heures ;
D’éviter les aliments gras ;
Puis de reprendre progressivement 
votre alimentation habituelle à 
mesure que les nausées ou les 
vomissements s’atténuent. 
Les boissons contre l’état 
nauséeux ou pour ne plus avoir 
envie de vomir
Les liquides salés, comme ceux 
qu’on trouve dans les boissons 
pour sportifs, peuvent aider à 
réduire les nausées. Si la nausée 
s’accompagne de vomissements, 
il est essentiel de rester hydraté.e 
en prenant régulièrement de 
petites gorgées d’eau. Une 
boisson sucrée et non gazeuse 
peut être utile pour gagner un 
peu d’énergie. En revanche, 
les boissons gazeuses peuvent 
aggraver les nausées. 
Que faire contre les nausées ? 

Quelles astuces pour les calmer ?
En cas de nausée, relaxez-vous 
et respirez calmement. Des 
respirations profondes, à un 
rythme lent et régulier, peuvent 
vous soulager. Vous pouvez lancer 
un programme de méditation en 
pleine conscience pour vous aider 
à trouver la bonne respiration.
De se distraire en écoutant de la 
musique, en regardant un film... ;
D’éviter les odeurs désagréables 
: mangez des aliments inodores 
et ouvrez la fenêtre si des odeurs 
vous indisposent.

Quelle position ou posture quand 
on a la nausée ?
La position et la posture peuvent 
influencer les nausées. Évitez de 
vous pencher vers l’avant pour 
réduire la pression sur l’estomac, 
surtout après avoir mangé. Garder 
le corps droit favorise la digestion. 
Un excès de mouvement peut 
aggraver les nausées, surtout si 
elles sont soudaines ou intenses. 
Restez assis 30 à 60 minutes après 
la prise d›aliments, car s›allonger 
aggrave les nausées.

Un homme sur trois serait touché par le papillomavirus 
dans le monde

Nausée: Comment la faire passer
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Découvrez des astuces 
simples pour épaissir 
votre sauce tomate 

maison et lui donner une 
consistance plus onctueuse et 
savoureuse.
Vous avez préparé une délicieuse 
sauce tomate maison, mais 
vous souhaitez lui donner une 
consistance plus épaisse et 
onctueuse ? Pas de panique, il 
existe plusieurs astuces simples 
pour épaissir votre sauce tomate 
et en améliorer la texture. Que 
vous cherchiez à préparer une 
sauce pour accompagner vos 
pâtes, vos pizzas ou d’autres plats 
savoureux, ces astuces seront 
indispensables !

Comment faire pour épaissir 
une sauce tomate ?

Faites cuire la sauce tomate à 
feu doux pendant une période 
prolongée pour évaporer l’excès 
d’eau et concentrer les saveurs. 
Assurez-vous de remuer de 
temps en temps avec une cuillère 
en bois pour éviter que la sauce 
ne brûle. Incorporez une cuillère 
à soupe ou deux de concentré de 
tomate à la sauce pour lui donner 
une consistance plus épaisse.
Vous pouvez également mélanger 
une cuillère à soupe de fécule 
de maïs avec une petite quantité 
d›eau froide pour former une 
sauce lisse. Laissez mijoter 
quelques minutes jusqu›à ce que 
la sauce épaississe. Une autre 
technique consiste à mélanger 
une cuillère à soupe de farine avec 
un peu d’huile ou de beurre pour 
former un roux. Ajoutez le roux 
à la sauce tomate et remuez bien. 
Laissez mijoter la sauce pendant 
quelques minutes pour permettre 
à la farine de s›épaissir, comme 
pour démarrer une béchamel.
Si vous souhaitez épaissir et 
enrichir la sauce tomate pour 
des plats comme les pâtes ou les 
lasagnes, vous pouvez ajouter 
du fromage râpé comme du 
parmesan ou de la mozzarella. 
Le fromage fondra et donnera 
une consistance plus épaisse 
à la sauce. Vous pouvez aussi 
ajouter des légumes hachés ou 
des lentilles cuites à la sauce 
tomate pour épaissir votre sauce 
naturellement.

Comment épaissir une sauce 
avec de la farine sans faire de 

grumeaux ?
Pour épaissir une sauce avec de 
la farine sans faire de grumeaux, 
commencez par prélever une 
petite quantité de sauce de 
votre préparation et placez-la 
dans un bol à part. Ajoutez la 
farine dans le bol et mélangez 
vigoureusement jusqu›à ce que 
la farine soit complètement 
incorporée à la sauce. Assurez-
vous de bien mélanger afin 

d›éviter la formation de 
grumeaux. Lorsque vous obtenez 
un mélange homogène dans le 
bol, versez-le lentement dans la 
sauce principale tout en remuant 
constamment avec une cuillère ou 
un fouet. Continuez de remuer la 
sauce pendant quelques minutes, 
en veillant à gratter les bords 
et le fond de la casserole pour 
éviter les grumeaux. Augmentez 
légèrement la chaleur et laissez la 
sauce mijoter pendant quelques 
minutes supplémentaires. Cela 
aidera à activer l›amidon contenu 
dans la farine et à épaissir la 
sauce.
Comment épaissir un coulis de 

tomate ?
Vous pouvez utiliser un 
épaississant tel que la fécule 
de maïs ou la maïzena. Diluez 
l›épaississant dans une petite 
quantité d›eau froide, puis 
ajoutez-le progressivement 
à votre coulis de tomate en 
remuant constamment. Chauffez 
le coulis pendant quelques 
minutes supplémentaires pour 
activer l›épaississant. Lorsque 
vous utilisez de la fécule de 
maïs ou de la maïzena, il est 
important de les diluer dans une 
petite quantité d›eau froide avant 
de les incorporer à votre coulis 
afin d›éviter la formation de 
grumeaux. De plus, assurez-vous 
de bien mélanger et de surveiller 
attentivement la consistance 
du coulis pendant le processus 
d›épaississement pour obtenir le 
résultat souhaité.

Quelle est la différence entre 
coulis de tomates et sauce 

tomate?
Le coulis de tomates et la sauce 
tomate sont deux préparations 
à base de tomates, mais ils 
diffèrent légèrement en termes de 
texture et d›utilisation. Le coulis 

de tomates est une préparation 
de tomates cuites et réduites en 
purée lisse. Il est généralement 
préparé en retirant la peau et les 
graines des tomates fraîches, puis 
en les cuisant avec un peu d›eau 
ou de bouillon jusqu›à obtenir 
une consistance épaisse. Le coulis 
de tomates a une texture lisse et 
liquide, similaire à celle d›une 
purée de tomates. Il est souvent 
utilisé comme base pour d›autres 
sauces, soupes ou plats où une 
texture plus fine est souhaitée.
La sauce tomate, en revanche, est 
une préparation plus complexe 
qui utilise souvent du coulis de 
tomates comme ingrédient de 
base. Elle contient généralement 
des ingrédients supplémentaires 
tels que des oignons, de l’ail, des 
herbes, des épices et parfois des 
légumes ou de la viande. La sauce 
tomate est cuite plus longtemps 
pour permettre aux saveurs de 
se mélanger et de se développer. 
Elle a une consistance plus 
épaisse que le coulis de tomates. 
La sauce tomate est couramment 
utilisée dans les plats de pâtes, les 
pizzas, les lasagnes, les gratins, 
les ragoûts. Elle est souvent plus 
savoureuse et peut apporter une 
variété de saveurs en fonction 
des ingrédients ajoutés. Le coulis 
de tomates, quant à lui, est plus 
polyvalent en tant qu’ingrédient 
de base et peut être utilisé pour 
préparer d’autres sauces plus 
élaborées.
Comment conserver une sauce 

fait maison ?
La méthode la plus courante 
pour conserver une sauce est 
de la placer dans un récipient 
hermétique et de la conserver au 
réfrigérateur. Assurez-vous que la 
sauce soit complètement refroidie 
avant de la mettre au réfrigérateur. 
Elle peut généralement être 

conservée pendant 3 à 5 jours au 
réfrigérateur. Si vous souhaitez 
conserver la sauce pendant 
une période plus longue, la 
congélation est une bonne 
option. Transférez la sauce 
dans des sacs de congélation 
ou des récipients hermétiques 
adaptés à la congélation. Veillez 
à retirer l’excès d’air des sacs 
de congélation pour éviter les 
brûlures de congélation. La 
sauce peut être conservée au 
congélateur pendant environ 3 
mois, mais il est préférable de la 
consommer dans les 1 à 2 mois 
pour une meilleure qualité.
Si vous prévoyez de consommer la 
sauce par portions individuelles, 
il peut être pratique de la diviser 
en portions avant de la conserver. 
Cela vous permettra de décongeler 
uniquement la quantité nécessaire 
à chaque utilisation, sans avoir à 
décongeler tout le lot. Lorsque 
vous conservez la sauce, assurez-
vous d’étiqueter le récipient 
ou le sac de congélation avec 
la date de préparation. Cela 
vous aidera à garder une trace 
de la durée de conservation et 
à utiliser les sauces les plus 
anciennes en premier. Pour 
décongeler la sauce congelée, 
transférez-la du congélateur au 
réfrigérateur pendant la nuit. 
Vous pouvez également utiliser 
la décongélation au micro-
ondes. Une fois décongelée, 

réchauffez la sauce doucement 
sur la cuisinière ou au micro-
ondes jusqu’à ce qu’elle soit bien 
chaude avant de la servir.
Quelle est la meilleure tomate 

pour faire du coulis ?
La meilleure tomate pour faire du 
coulis est une variété de tomate 
charnue et à faible teneur en eau. 
Les tomates de type «roma» ou 
«prune» sont souvent considérées 
comme les meilleures pour faire 
du coulis en raison de leur chair 
dense et de leur faible teneur 
en eau. Ces tomates ont une 
texture et une consistance idéales 
pour obtenir un coulis épais et 
lisse. Elles contiennent moins 
de graines et de jus par rapport 
à d’autres variétés de tomates, 
ce qui facilite le processus de 
réduction en purée.
Parmi les variétés populaires 
de tomates roma ou prune, on 
retrouve la San Marzano, la 
Roma VF, la Amish Paste, la 
Opalka ou encore la Italian Gold. 
Elles sont souvent disponibles 
dans les épiceries ou les marchés 
spécialisés en saison. Cependant, 
si vous ne parvenez pas à trouver 
des tomates roma ou prune, vous 
pouvez toujours utiliser d’autres 
variétés de tomates charnues 
et mûres. Veillez simplement 
à retirer l’excès de liquide et 
de graines avant de préparer le 
coulis.

Comment faire épaissir une sauce tomate maison ?
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 Un ouvrage sur la situation 
dans l’Oranie durant la période 
ayant précédé le déclenchement 
de la glorieuse révolution du 
1er novembre 1954, écrit par Dr 
Mohamed Belhadj, vient d’être 
publié à Oran.
L’auteur, professeur d’histoire 
à l’Université d’Oran 1»Ahmed 
Ben Bella», a indiqué, dans une 
déclaration à l’APS, jeudi en 
marge d’une conférence animée à 
l’occasion de la commémoration 
du 68e anniversaire de l’Offensive 
du Nord constantinois, que le 
livre traite en 233 pages de la 
situation politique, sociale et 
culturelle dans le secteur d’Oran 
et d’événements internationaux 

et locaux en cette période ayant 
contribué à la préparation du 
déclenchement de la glorieuse 
guerre de libération nationale.
Il a souligné que la période 
entre 1945 et 1954 a été choisie 
comme sujet d’étude en raison 
de son importance après le 
bouleversement des rapports de 
forces internationales et la fin de 
la domination européenne sur la 
scène mondiale et de l’extension 
du mouvement de libération. 
Autant de facteurs ayant marqué 
la situation générale en Algérie y 
compris le secteur oranais avec 
des idées nationalistes appelant à 
lutter contre le colonialisme.
Cette étape a été caractérisée, 

selon le même chercheur, par 
une grave détérioration de la 
situation sociale et économique 
des Algériens, avec leur privation 
d’éducation et de culture, si ce 
n’étaient les efforts du mouvement 
national et de l’Association des 
oulémas musulmans Algériens 
qui ouvrait des écoles libres 
accueillant bon nombre d’enfants 
algériens pour leur permettre 
d’étudier et d’apprendre la langue 
arabe.
Le contenu du livre, édité par la 
maison d’édition «El Qods El 
Arabi» d’Oran, est réparti en trois 
chapitres. Le premier est consacré 
aux activités économiques dans le 
secteur oranais durant la période 

précitée, le second à la situation 
sociale et la troisième traite de 
la vie politique et des activités 

militantes et partisanes des 
Algériens dans le secteur oranais 
de l’époque.

La scène culturelle de la wilaya de 
Djanet a été enrichie par l’édition 
d’un nouvel ouvrage «Agharm 
wan El-Mizane, Taghourfit» ou 
(Ksar wan El-Mihane) mettant 
en valeur le patrimoine matériel 
et immatériel du Tassili N’Ajjer, 
signé par l’auteur Othmane 
Belneggass de la ville de Djanet.
Venant renforcer les efforts de 
recherche anthropologique et 
environnementale, cet ouvrage, 
composé de 134 pages, traite de 
l’ancien bâti du vieux Ksar d’El-
Mizane, illustré par une trentaine 
de photos mettant en lumière cette 
ancestrale structure urbanistique 
authentique.
Titulaire d’un Master en Droits 
et d’autres diplômes en gestion 
des ressources humaines, 
Othmane Belneggass, intéressé 
également par le patrimoine et 
la culture populaire de la région, 
a confié à l’APS que l’idée a 

germé d’un souci de répondre à 
moult questionnements relatifs à 
l’architecture typique de Djanet, 
notamment Agharm wan El-
Mizane (Ksar El-Mizane) et 
des autres structures séculaires 
similaires éparpillées à travers la 
région.
Abondant dans ce cadre, 
Belneggass a indiqué que «le 
choix de son titre est proprement 
personnelle, car, outre son Ksar 
natal, l’antique Agharm wan El-
Mizane constitue un des premiers 
socles géographiques de la ville 
de Djanet, érigé au pied du mont 
Ouest jouxtant Oued Idjeriou, 
composé d’»Imlouli» (anciennes 
bâtisses) encore peuplées.
«D’une grande importance 
touristique, ce patrimoine 
urbanistique, dont la conception 
unique en son genre reflète 
le génie ancestral, constitue 
un écrin patrimonial riche en 

us et traditions savamment et 
fidèlement préservés par la 
population locale», a expliqué 
l’auteur.
Composée de quatre chapitres, 
cette œuvre traite en son premier 
estampillé portant le sous-titre 
«Grandeur d’une civilisation 
intarissable», du bâti saharien, de 
ses types et de la sédentarisation 
des touareg «Imouhag», pour 
passer à la localisation du vieux 
Ksar d’El-Mizane, avant de 
présenter un schéma détaillé 
sur les lots et ilots délimités, 
l’aménagement des rues et 
ruelles, des bâtisses et d’autres 
édifices communs, à l’instar 
des mosquées, zaouïas et autres 
cimetières.
Les actions de restauration et de 
réfection menées dans la région 
et le cachet esthétique reflétant 
le génie architectural des aïeux 
ont été abordés dans un autre 

chapitre, suivi d’un ultime dédié 
à la mise en valeur du quotidien, 
des rituels et des traditions 
séculaires jalousement préservées 
par la population du Ksar.
L’auteur qui a suggéré, au terme 
de sa contribution, une série de 
recommandations allant dans 
le sens de la promotion et de la 
préservation de ces structures 
archéologiques, table, au travers 
son ouvrage, sur la valorisation 
de l’histoire d’Agharm wan El-

Mizane et d’en faire un guide 
pour les universitaires, les 
archéologues et les touristes 
convergeant vers la capitale du 
Tassili-N’Ajjer.
Il a confié nourrir des ambitions 
pour mettre à jour les atouts 
urbanistiques et matériels 
de la région pour consolider 
l’attachement des générations 
montantes au legs des aïeux et 
enrichir la culture humaine en 
général.

L’Algérie participera à la 
compétition officielle 
du Festival international 

du théâtre expérimental du 
Caire (Egypte), prévu du 1 au 8 
septembre prochain, avec la pièce 
«Nostalgia» de la coopérative 
«Le théâtre du Point» d’Oran, 
a-t-on appris vendredi auprès de 
la coopérative.
Figurant parmi les spectacles 
arabes retenus pour la 
compétition officielle de cette 
édition du festival, la pièce 

«Nostalgia», mise en scène par 
Lakhdar Mansouri, «a reçu le 
soutien du ministère de la Culture 
et des Arts et du Théâtre national 
algérien (TNA)».
«Nostalgia» est une adaptation 
de la pièce «L’histoire des 
ours pandas racontée par un 
saxophoniste qui a une petite-
amie à Francfort», du dramaturge 
franco-roumain Matéi Visniec, 
traduite par Abdelmadjid Al 
Haouasse, et interprété sur scène 
par le duo Asma Cheikh et Fathi 

Mebarki.
Fondée en 1995 à Oran, la 
coopérative le «Théâtre du Point» 
compte plusieurs productions à 
son actif, présentées en Algérie et 
à l’étranger, notamment «Kalaat 
al Karama» (2013), «Mara Mara» 
(2002), «Kannet Lila» (1997), et 
«Al-Kina’e» (1995).
Le Festival international du 
théâtre expérimental du Caire 
est l’un des plus anciens festivals 
dédié au théâtre expérimental 
mondial dans le monde arabe.

La pièce «Nostalgia» représentera l’Algérie au Festival 
international du théâtre expérimental du Caire

Un ouvrage sur la situation dans l’Oranie avant 
le déclenchement de la guerre de libération

Djanet 

«Agharm wan El-Mizane, Taghourfit», 
un ouvrage valorisant le patrimoine du Tassili N’Ajjer
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Le Venezuela fête en 2023 le 
centenaire de la naissance 
de Carlos Cruz-Diez et 

Jesus-Rafael Soto, maîtres de l’art 
cinétique qui a fait bouger les 
lignes de l’art moderne.
Cruz-Diez et Jesus Soto, tous deux 
nés en 1923 au Venezuela ont été 
les pionniers d’un courant de l’art 
cinétique, exposant à travers le 
monde, aussi bien dans les rues 
que les musées, pour devenir des 
figures de proue de «l’Op art» 
(optical art, jeu de mot avec Pop 
art).
«Il (Cruz-Diez) a une invention: la 
métamorphose de la couleur. Elle 
se produit avec le mouvement du 
spectateur, avec des gammes de 
couleurs qui ne sont pas perçues si 
l’on reste statique devant l’œuvre. 
Une fois que le mouvement 
commence, la métamorphose se 
produit», expliquait il y a quelques 
années à l’AFP Ravelo, disciple et 
ami du maître.
Un bus, imitant un tramway, a 
inauguré jeudi à Valence (centre-
nord) une route passant par les des 

œuvres de Cruz-Diez dans la ville.
«Quel meilleur prétexte que son 
centenaire pour rapprocher les 
citoyens de ses œuvres, pour 
les connaître un peu plus en 
profondeur, pour les mettre en 
relation avec l’espace public 
et aussi comme moyen de 
promouvoir la conservation de 
tout ce patrimoine ?», explique 
à l’AFP Eduardo Monzon, 
coordinateur de l’initiative +Mas 
Valencia+. «Le maître Cruz-Diez 
est une référence» internationale.
- «Présent perpétuel» -
Né le 17 août 1923 et élevé dans le 
quartier de La Pastora à Caracas, 
Cruz-Diez est tombé amoureux 
de la couleur dès son enfance. 
Il évoquait ses transformations 
lorsque la lumière rebondissait 
sur le verre des bouteilles de soda 
de l’usine artisanale dirigée par 
son père. Il a travaillait sur cette 
passion jusqu’à la fin de ses jours 
à Paris le 27 juillet 2019.
La couleur est «une situation 
éphémère, une réalité autonome 
en mutation continue» et, comme 

les événements, elle se déroule 
«dans l’espace et en temps réel, 
sans passé ni futur, dans un 
présent perpétuel», commentait 
Cruz-Diez en analysant son 
propre travail.
Bien qu’il ait vécu à Paris, 
comme de nombreux artistes 
vénézuéliens cinétiques ou non 
(Soto, Alejandro Otero, Oswaldo 
Vigas, Mario Abreu...) et exposé 
aussi bien à la Tate Gallery, au 
Centre George Pompidou ou au 
Moma, son œuvre est liée à son 
pays et nombre de ses créations 
sont des icônes de l’identité 
vénézuélienne.
Le gigantesque 
«Cromointerferencia de color 
aditivo» (Chromointerférence de 
couleur additif) couvre les murs 
et surtout le sol de mosaïques de 
couleur de l’aéroport de Caracas. 
Comme un symbole, c’est la 
dernière chose que foulent les 
immigrants qui quittent le pays 
ou la première que voient les 
personne qui arrivent.
En parallèle le musée des beaux 

Art de Caracas a inauguré fin 
juin une grande exposition 
«Jesus Soto, Cosmos en estado 
de vibracion» (Cosmos en état de 
vibration), qui retrace une partie 
de sa carrière avec des œuvres.
Né en 2023 à Ciudad Bolivar 
(centre-est) où il existe un musée 
qui lui est consacré, Soto est 
décédé en 2005 à Paris (comme 
Cruz-Diez). Il explore rapidement 
la tri-dimensionnalité, avec 
des œuvres que les spectateurs 

peuvent parfois traverser.

«Autrefois, le spectateur se situait 
comme un témoin extérieur de la 

réalité, disait-il, selon ses mots 

cités par Jean Clay dans +Les 
Pénétrables de Soto+ sur le site 

officiel de l’artiste. «Aujourd’hui, 
nous savons bien que l’homme 

n’est pas d’un côté et le monde de 

l’autre»

La nouvelle exposition «Fuji : un 
opéra» raconte l’histoire du genre 
musical fuji, l’un des genres 
musicaux les plus importantes du 
Nigeria, qui a jeté les bases des 
sons Afrobeat d’aujourd’hui.
Auparavant tenue à Lagos, cette 
exposition multidimensionnelle 
est maintenant présentée au 
Africa Centre de Londres. Il 
comprend des images d’archives 
et des artefacts récemment 
découverts, explore le passé de la 
musique fuji, met en évidence ses 
empreintes fondatrices et célèbre 
sa riche sous-culture du début des 
années 1960 à nos jours.
«Fuji : un opéra» est organisé par 
Bobo Omotayo qui voulait créer 
une expérience immersive pour 
toute la famille qui a fourni une 

éducation sur la musique fuji et la 
culture nigériane.
« C’est une opportunité pour 
nous d’apprendre beaucoup 
sur la culture africaine et sur 
l’histoire nigériane parce qu’on 
ne peut pas raconter l’histoire de 
Fuji sans la détacher de ces deux 
choses. Donc, c’est vraiment 
une exposition ludo-éducative. 
C’est sur quatre étages, donc 
nous en sommes très fiers. Et 
au fur et à mesure que vous 
avancez, plusieurs installations et 
opportunités vous permettent de 
vous y immerger.»
L’organisateur de cet événement 
explique le pouvoir influent de la 
musique fuji qui a jeté les bases 
des sons Afrobeat d’aujourd’hui.
«Au cours des cinq ou six 

dernières décennies, il a fallu de 
nombreuses évolutions. Il y a 
eu tellement de joueurs qui ont 
créé une musique emblématique 
incroyable qui a en quelque 
sorte permis la musique pop 
contemporaine. Et, vous savez, 
je ne pense pas qu’il y ait une 
meilleure référence à l’influence 
de fuji que ce que nous avons 
maintenant pour Afrobeats, 
parce que le fondement sonore 
d’Afrobeats est ancré dans fuji.» 
détaille Omotayo.
Avec des images d›archives et des 
artefacts récemment découverts, 
l›exposition explore le passé de la 
musique fuji, et célèbre sa riche 
culture du début des années 1960 
à nos jours

Chris Hemsworth, acteur 
australien et star de Marvel, s’est 
récemment rendu au Musée du 
Futur de Dubaï en compagnie de 
sa famille.
Hemsworth, qui a célébré son 40e 
anniversaire le 11 août, a partagé 
des vidéos de sa visite à la célèbre 
attraction touristique des Émirats 
arabes unis sur Instagram le 16 
août, légendant la publication : 
«Une sortie amusante en famille 
vers le futur!»
Les vidéos le montrent, ainsi que 

sa femme Elsa Pataky et leurs 
enfants, explorant le musée, 
notamment la simulation de la 
navette spatiale et l’espace de 
réalité augmentée appelé le Jardin.
Pour son anniversaire, Hemsworth 
a publié sur les réseaux sociaux des 
photos de lui posant avec plusieurs 
gâteaux, avec la légende : «Merci 
pour tous les vœux d’anniversaire! 
Encore un tour autour du soleil et 
toujours en pleine forme ! Je peux 
confirmer qu’aucun morceau de 
gâteau n’a survécu à la nuit.»

Le Venezuela célèbre le centenaire des «cinétiques» 
Cruz-Diez et Soto

«Fuji : un opéra», des origines de la musique nigériane
 à l’afrobeat

Chris Hemsworth visite le Musée du Futur de Dubaï
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L’humoriste franco-al-
gérien Wahid Bouzidi, 
un visage familier du 

Jamel Comedy Club, se trouve 
actuellement dans un état de 
santé critique. Il a, en effet, été 
admis en urgence dans une cli-
nique à Marrakech le mercredi 
16 août en raison d’un accident 
vasculaire cérébral (AVC), alors 
qu’il séjournait au Maroc pour 
les vacances estivales.
Vendredi dernier, Ludo, respon-
sable de la planification des tour-
nées de l’artiste, a communiqué à 
l’AFP que les informations par-
viennent «au compte-gouttes». 
À l’heure actuelle, Wahid est 
comateux et bénéficie de l’atten-
tion d’une équipe médicale hau-
tement qualifiée. «Sa femme et 

ses amis sont à son chevet. Nous 
espérons qu’il se remettra très 
vite», poursuit Ludo. Il a égale-
ment annoncé que les dates de 
tournée prévues jusqu’en juin 
2024 ont été annulées.
L’artiste, que les projecteurs 
ont accompagné dans des films 
tels que Encore Heureux, Kick-
back, Nicky Larson et Alad’2, 
a brillé grâce à sa présence sur 
les planches du Jamel Comedy 
Club. Son humour unique lui a 
valu une place spéciale dans le 
cœur du public, tandis que son 
rôle dans diverses productions 
cinématographiques a renforcé 
sa notoriété. L’annonce de son 
AVC a suscité une vague de réac-
tions et de messages de soutien, 
témoignant de l’attachement de 

ses fans et de ses pairs.
Wahid Bouzidi avait déjà été vic-
time de deux AVC par le passé. 
En 2021, il avait évoqué ses pro-
blèmes de santé dans une inter-
view accordée au Courrier de 
l’Atlas, déclarant: «Il y a un mois, 
j’arrivais à peine à marcher. Les 
médecins n’ont pas arrêté de me 
dire que je ne remonterai plus ja-
mais sur scène.» Sa persévérance 
avait toutefois prouvé qu’il était 
déterminé à surmonter les obs-
tacles et à continuer à arracher 
des rires à la vie.
L›humoriste avait clôturé la der-
nière série de représentations de 
son one-man-show «Wahid… il 
se relève» en juin dernier au Ma-
roc, où il avait choisi de passer 
ses vacances.

L’influenceuse Poupette Kenza, 
une des plus populaires sur les ré-
seaux sociaux français, est visée 
par une amende de 50 000 euros, 
a confirmé vendredi à l’AFP la 
Direction générale de la concur-
rence, de la consommation et de 
la répression des fraudes (DGC-
CRF).
De son vrai nom Kenza Benchrif, 
la jeune femme de 23 ans, mère 
de deux enfants, filme abondam-
ment son quotidien et compte 1,6 
million d’abonnés sur Snapchat, 
1,1 million sur TikTok et un mil-
lion sur Instagram.
L’influenceuse, basée à Rouen 
jusqu’à son déménagement à 
Dubaï il y a quelques jours, avait 
dès mercredi publié sur Snapchat 
le courrier officiel l’informant 
d’une procédure lancée à son en-
contre «pour ne pas avoir indiqué 
la véritable intention commer-
ciale des contenus pour lesquels 
(sa) société a reçu une contrepar-

tie».
Il lui est reproché d’»avoir donné 
l’impression que la vente d’un 
blanchisseur de dents de marque 
‘Crest 3D White’ est licite alors 
qu’il est interdit à la vente sur le 
territoire français. Ces pratiques 
constituent des pratiques com-
merciales trompeuses», selon ce 
courrier.
Regulation 
Vendredi, la DGCCRF a confir-
mé à l’AFP que «suite à une 
enquête réalisée» par des agents 
de la direction départementale 
de la protection des populations 
(DDPP) du Calvados «sur le 
compte Snapchat de ‘Poupette 
Kenza’, une procédure pénale 
rédigée à l’encontre de la société 
gérant son compte a été transmise 
au parquet de Rouen avec une 
proposition de transaction qui a 
été validée par le procureur de 
la République de Rouen pour un 
montant de 50 000 euros».

«En cas de refus» par l’influen-
ceuse de cette transaction pénale 
(une procédure visant à éviter sa 
comparution devant un tribunal), 
«le parquet se saisira de ce dos-
sier», est-il indiqué.
Le parquet de Rouen a précisé à 
l’AFP qu’elle disposait d’un délai 
d’un mois pour répondre à la pro-
position de transaction.
Dans la foulée de sa publication 
mercredi, l’influenceuse avait 
affirmé qu’elle allait refuser 
cette proposition de transaction, 
postant plusieurs commentaires 
écrits ou vidéo: «J’ai trop les 
nerfs c’est du vol», «J’ai envie de 
vomir» ou encore «Je suis bien 
contente de partir» (à Dubaï).
La semaine dernière, la DGC-
CRF avait déjà enjoint à quatre 
influenceuses de «cesser des 
pratiques commerciales trom-
peuses» sur les réseaux sociaux, 
leur reprochant de ne pas avoir 
indiqué «le caractère publici-

taire» de vidéos ou «stories» 
pour lesquelles elles avaient été 
rémunérées ou avaient reçu une 
contrepartie.
Le 1er juin, le Parlement a adopté 
un texte pour réguler les pratiques 
des quelque 150 000 influenceurs 

qui seraient présents en France. 

Le texte prohibe notamment la 

promotion de la chirurgie esthé-

tique et interdit ou encadre for-

tement la promotion de plusieurs 

dispositifs médicaux.

«Pinochet m’a regardé droit 
dans les yeux, comme à chaque 
fois que je l’ai photographié», 
raconte le photographe néerlan-
dais Chas Gerretsen, se remémo-
rant le jour où il a immortalisé le 
dictateur chilien, lunettes noires 
et visage fermé, une image deve-
nue emblématique.
Chas Gerretsen a pris cette photo 
du général portant des lunettes 
noires, les bras croisés sur la 
poitrine et entouré d’autres offi-
ciers, une semaine seulement 
après le coup d’Etat contre le 
socialiste Salvador Allende, le 
11 septembre 1973, lors d’une 
cérémonie religieuse dans la 
cathédrale de Santiago.
Un peu moins d’un mois avant 
le 50e anniversaire de ces événe-

ments, Chas Gerretsen est reve-
nu à Santiago pour inaugurer la 
première exposition au Chili des 
photographies qu’il a prises pen-
dant les derniers mois du gou-
vernement Allende (1970-1973) 
et les premiers de la dictature 
de Pinochet (1973-1990) qui, 
en 17 ans, a fait plus de 3.200 
victimes, mortes assassinées ou 
toujours portées disparues.
Augusto Pinochet était un ac-
teur, selon le photographe. «Un 
acteur qui se donne aux gens», 
commente-t-il dans un entre-
tien à l’AFP, se souvenant qu’il 
regardait l’objectif comme le 
font les acteurs et les actrices de 
Hollywood, où Chas Gerretsen 
a photographié les stars dans les 
années 1970 et 1980.

«Les acteurs regardent toujours 
l’objectif lorsqu’ils sont pho-
tographiés, parce que l’objectif 
c’est le public et qu’ils essaient 
de transmettre au public le genre 
de personne qu’ils sont. C’était 
le cas de Pinochet», assure-t-il.
M. Gerretsen qui, avant le Chili, 
a travaillé au Vietnam et au 
Cambodge, a photographié le 
général Pinochet à trois autres 
occasions. «Il était différent à 
chaque fois que je le voyais», 
raconte-t-il.
La première fois c’était lorsqu’il 
y a eu le coup d’Etat manqué en 
juin 1973. «Il était comme le gé-
néral Patton chilien (...) avec un 
casque américain, une carabine 
M1 sur l’épaule, des jumelles 
et une veste», se souvient-il, en 

mentionnant le général améri-
cain de la Seconde guerre mon-
diale.
Les deux autres fois furent dia-
métralement opposées. L’une 
dans son bureau, où il apparut 
comme un militaire sympathique 
et attentif aux journalistes, 
l’autre dans sa maison, avec l’un 
de ses petits-enfants. «C’était un 
grand-père tout à fait normal», 
témoigne M. Gerretsen.
Les retrouvailles de M. Gerret-
sen avec le Chili ont commencé 
à prendre forme en 2019, lorsque 
le photographe a ouvert un 
compte sur Twitter, aujourd’hui 
X.
Il y a posté certaines de ses pho-
tos du pays et a reçu en retour 
des commentaires d’internautes 

lui disant que ses images mon-
traient ce que leurs parents et 
grands-parents leurs avaient 
raconté.
«J’en ai eu la chair de poule. J’ai 
réalisé que mes photos étaient 
très importantes pour certaines 
personnes», a-t-il expliqué.
En l’espace de quelques se-
maines, le nombre de ses abon-
nés a grimpé à 20.000. Au-
jourd’hui, ils sont plus de 25.000. 
M. Gerretsen s’est ensuite attelé 
à la rédaction d’un livre, qui sera 
publié en septembre, puis à l’ex-
position «Rewind, Reimagine, 
Report», qui a ouvert ses portes 
vendredi au Musée de la mé-
moire et des droits de l’Homme 
de Santiago.

L’humoriste Wahid Bouzidi dans le coma à la suite d’un AVC

L’influenceuse Poupette Kenza visée par une amende
 de 50000 euros

«Pinochet était un acteur», selon l’auteur de 
l’emblématique photo du dictateur chilien
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Journée nationale du MoudJahid :

 Puiser les valeurs d’unité nationale dans 
les événements historiques phares

L’Algérie célèbre, 
dimanche, la 
Journée nationale du 

Moudjahid marquant le double 
anniversaire de l’offensive 
du Nord-Constantinois et 
du Congrès de la Soummam 
(20 août 1955-1956), dans le 
contexte des efforts nationaux 
visant à resserrer les rangs en 
puisant les valeurs de cohésion 
et d’unité nationales dans 
l’histoire de la lutte de libération 
et ses événements phares.
En effet, le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a insisté à maintes 
occasions sur le renforcement 
de la cohésion nationale et la 
nécessité pour l’ensemble des 
forces nationales de défendre les 
intérêts du pays, sa souveraineté 
et l’indépendance de sa décision 
pour remporter la bataille du 
renouveau dans cette étape 
cruciale de l’histoire du pays.
Lors de sa récente entrevue avec 
des représentants de la presse 
nationale, le Président Tebboune 
a d’ailleurs appelé les Algériens 
à défendre l’unité nationale et à 
renforcer le front interne, disant 

soutenir toute initiative nationale 
en ce sens, à condition que les 
dénominateurs communs des 
acteurs soient l’unité nationale et 
la Déclaration du 1er Novembre, 
qui appelle à l’édification d’un 
Etat démocratique et social 
souverain.
Dans un message à la veille de la 
célébration du 61e anniversaire 
de la Fête de l’indépendance et 
de la jeunesse, le président de la 
République a également souligné 
l’importance de s’inspirer des 
différentes étapes historiques 
de la lutte de libération pour 
prendre conscience de la portée 
et de la noblesse des efforts 
attendus de tout un chacun, à 
tous les niveaux et dans toutes 
les positions, pour relever le défi 
de la transition vers de nouveaux 
modes de réflexion et de gestion 
adaptées à notre époque.
Parmi les étapes charnières de 
l’histoire de la Nation dont il faut 
s’inspirer, figurent l’offensive 
du Nord-Constantinois et le 
Congrès de la Soummam, qui 
témoignent des hauts faits d’une 
génération de patriotes épris de 
liberté qui ont décidé de prendre 

en main leur destin, semant 
ainsi les valeurs de liberté et de 
dignité.
Ces deux événements phares ont 
contribué à l’internationalisation 
de la question algérienne 
et à l’organisation et à la 
structuration de la lutte militaire 
et politique.
Menée le 20 août 1955, 
l’offensive du Nord-
Constantinois a permis de faire 
retentir la voix du peuple algérien 
qui refusait de se soumettre au 
colonisateur français, ce qui a 
eu pour résultat l’inscription 
de la question algérienne, en 
septembre 1955, à l’ordre du 
jour de l’Assemblée générale 
des Nations Unies comme une 
question de décolonisation et 
non une affaire interne comme 
le présentait la France coloniale.
Dix mois après le déclenchement 
de la Révolution, Zighoud 
Youcef, chef de la Zone II 
(Nord-Constantinois) et son 
adjoint, Lakhdar Bentobal, 
décident de mener une offensive 
d’envergure contre des cibles 
coloniales dans cette région, qui 
comprend essentiellement les 

villes de Constantine, Guelma, 
Skikda et Collo.
Lors de cette offensive, des 
milliers de fellahs ont participé 
aux côtés des combattants de 
l’Armée de libération nationale 
(ALN) aux attaques contre des 
postes de police, des casernes de 
la gendarmerie, des bâtiments 
publics et des installations 
appartenant aux colons.
L’objectif était de desserrer 
l’étau sur plusieurs régions, 
notamment l’Aurès, assiégées 
par l’armée coloniale depuis 
le déclenchement de la Guerre 
de libération nationale et dont 
la population était victime 
d’une sanglante campagne de 
répression, ayant fait près de 
12.000 martyrs parmi les civils 
algériens sans défense.
L’offensive du Nord-
Constantinois a marqué 
un grand tournant dans la 
lutte armée, en consacrant 
le caractère populaire de la 
Révolution et en contribuant au 
ralliement des classes moyennes 
et des dirigeants politiques, 
toutes tendances confondues, 
aux rangs de la Révolution.

En effet, à partir du 20 août 
1955, la Révolution a pris un 
véritable élan qui se confirmera 
lors du Congrès de la Soummam 
avec sa structuration et son 
organisation.
Le Congrès a débouché sur 
des décisions historiques, 
dont le remplacement des cinq 
zones, en vigueur depuis le 
1er novembre 1954, par six 
wilayas (Aurès-Nememcha, 
Nord-Constantinois, Kabylie, 
Algérois, Oranie et Sud) 
subdivisées en zones, régions et 
secteurs.
Autre décision emblématique 
du Congrès de la Soummam, 
l’unification de l’ALN à 
l’échelle nationale dans sa 
structure, ses grades et son 
organisation à l’image d’une 
armée régulière.
Le Congrès a également permis 
de structurer la Révolution 
nationale militairement et 
politiquement, en consacrant 
la primauté du politique sur 
le militaire et en accordant la 
priorité à l’intérieur par rapport 
à l’extérieur.


